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Дорогами СВО

ПРЕДИСЛОВИЕ

Уважаемые читатели!
Предлагаемая Вашему вниманию книга является в какойто мере 

продолжением изданной в 2019 году книги «Отряд», посвященной 
событиям «Русской весны» и участию в них подразделения 
севастопольской самообороны «Севастополь без фашизма».

Что объединяет обе эти книги? Наверное, прежде всего то, что 
обе они были написаны в удивительное время кардинального 
изменения десятилетиями устоявшегося мирового порядка. И если 
в 2014 году об этом моменте могли говорить только самые 
прозорливые, то сегодня происходящие в мире глобальные и 
необратимые изменения уже ни для кого не являются сюрпризом.

 Следующая составляющая, объединившая обе книги, это 
содержащиеся в них рассказы о обычных скромных людях, которые 
из чувства сострадания, и по своей доброте стали помогать тем, кто 
оказался на передовой сражения со злом, и тем, кто пострадал в 
этой битве, будучи просто мирными жителями.

А еще в обеих книгах рассказывается о людях, в эту 
судьбоносную минуту взявших в руки оружие для того, чтобы 
защитить свою, и нашу общую Правду! Многие из них погибли в 
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этой борьбе! Светлая им память!
Сегодня государство делает многое для увековечивания памяти 

ребят, погибших на фронтах СВО.
И это абсолютно правильно! Ведь в этом уважении и почитании 

павших героев есть и благодарность павшим, и пример для 
граждан, и средство патриотического воспитания молодежи!

К сожалению, наши севастопольские ребята, погибшие за 
«Русский мир» в 2014 и 2015 годах, не были в свое время 
удостоены такого внимания и уважения! Даже не знаю, почему 
такое случилось! Вроде и у власти в Городе были люди, 
зарекомендовавшие себя горячими патриотами «Русской весны», 
но вот только память ребят, так и не была увековечена, несмотря на 
то, что самооборона собрала деньги и изготовила скромный 
памятник.

И только в 2021 году, во многом благодаря Губернатору 
Севастополя Михаилу Развожаеву, давшему приказ немедленно 
исправить ситуацию, памятный камень «Севастопольским 
добровольцам, погибшим за «Русский мир» был установлен в Парке 
Победы!

Таким образом справедливость восторжествовала, а у 
Севастопольской самообороны появилось знаковое место, куда 
можно прийти и помянуть погибших ребят!
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Возвращаясь к предлагаемой Вашему вниманию книге, 
расскажу, что решение объединить несколько моих заметок в 
единый цикл «Дорогами СВО» и издать в виде брошюры пришло 
спонтанно. Просто на днях заглянул в тот файл, где собирал 
созданные мной и опубликованные в электронных СМИ материалы 
на эту тему, полистал их, и неожиданно пришла мысль о том, что 
если взять и объединить их под одним названием, то может 
получиться довольно интересная подборка, рассказывающая о 
начальном этапе СВО!

Конечно, сегодня события, о которых я рассказывал в тех своих 
путевых записках, широко известны общественности и, 
следовательно, утратили присущий им на момент публикации 
элемент некоторой сенсационности, но тем не менее они 
продолжают представлять интерес для людей в качестве 
свидетельств очевидцев.

Сразу хочу уточнить, что изданием этой брошюры я ни в коей 
мере не старался подчеркнуть исключительность наших с Олегом 
Махониным усилий по сбору гуманитарной помощи и ее доставке в 
Новороссию.

 Скажу о том, что таких как мы энтузиастов в Севастополе много 
и все они делают огромную и незаметную для широкой 
общественности работу! Причем, делают ее не ради славы, а по 
велению души и сердца!

Ктото, как один мой друг, который просил не называть своего 
имени, покупает, ремонтирует и отправляет бойцам на передовую 
очень необходимые там автомобили – «буханки»! Ктото вместе с 
Церковью собирает продукты питания, медикаменты, предметы 
одежды мирным жителям освобожденных районов водночасье 
оказавшимся в тяжелой ситуации. Ктото вяжет носки и 
«балаклавы», готовит для бойцов сухие супы. Ктото мастерит 
окопные печки и маскировочные сетки. Ктото помогает деньгами, 
автотранспортом для поездок, приносит для передачи бойцам 
печеньки, конфеты и другие сладости. А ктото просто пишет 
добрые письма нашим ребятам на передовую!



6

Евгений Репенков

Огромное «Спасибо» Вам всем, дорогие мои и за Ваш труд, и за 
Вашу бескорыстную помощь!

Так победим!
Уважаемые читатели! В предлагаемый Вашему вниманию цикл 

вошли статьи, повествующие о наших поездках с в Донецк, 
Мариуполь, Старобельск, Рубежное, Мелитополь, Васильевку, 
Токмак, статьи о тех, кто в меру своих возможностей помогает 
бойцам и гражданскому населению, и рассказы ребят из 
подразделения самообороны Севастополя «Севастополь без 
фашизма», принимавших и на сегодняшний день принимающих 
участие в боевых действиях.

Очень интересным на мой взгляд получился раздел в котором 
наши друзья и помощники отвечают на предлагаемый им вопрос о 
том, почему они приняли решение оказывать помощь бойцам СВО 
и мирному населению освобожденных районов.

Сразу хочу сказать о том, что я не являюсь профессиональным 
журналистом, и поэтому прошу Вас быть снисходительными к 
предлагаемому материалу.

С уважением,
Евгений Репенков.
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ДОНЕЦК – МАРИУПОЛЬ

Сказать о том, что для меня потрясло известие о начале 
специальной военной операции, значит ничего не сказать!

Нет, само событие не стало для меня неожиданностью, так как 
регулярно получая информацию из СМИ и от друзей из Новороссии 
о положении дел там, я предполагал, что вероятность военного 
конфликта весьма велика, но чтоб вот так, в одночасье…

Еще большим шоком для меня стало как то, что наши 
Вооруженные Силы атаковали первыми, так и то, что они 
выступили против государства и людей на протяжении многих веков 
считавшимися воистину братскими!

Я прекрасно понимал, что на момент начала боевых действий 
той любимой мной Украины, где по большому счету прошла 
большая часть моей жизни больше нет! Ее распяли на Майдане, и 
сожгли в Одессе! А еще я понимал, что люди, пришедшие к власти в 
результате государственного переворота являются марионетками в 
руках опытных кукловодов, и сделают все для того, чтобы 
рассорить наши страны и народы, но что это делать они будут 
настолько жестоко, с такой ненавистью, я просто не ожидал!

Как не ожидал того, что новая власть начнет обстреливать из 
ствольной и реактивной артиллерии свои же украинские города, 
убивая и калеча мирных людей! Ведь в заключенных в Минске 
соглашениях было четко прописано, что и Луганщина, и Донечина 
остаются частью Украины.

Выполняй соглашения и принимай в состав страны свои города и 
граждан!

Но нет!
И вот только теперь, по прошествии времени стало понятно, 

почему это происходило. Путчистам, как и их западным 
покровителям, не нужен был мир, и территории на востоке на 
которых живут люди со своим мнением!

Нужна была передышка, чтобы с помощью западных кукловодов 
накопить силенки, зазомбировать и запугать своих граждан, а потом 
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«огнем и мечом» войти в эти непокорные регионы!
 Таким образом предполагалось решить несколько задач: силой 

вернуть города и территории, уничтожить под грохот боев 
несогласных с новой властью, да и своих людей кровью повязать с 
режимом!

Ну а потом, на эйфории от одержанной быстрой победы, вперед 
на Крым!

А затем дядя Сэм укажет и направление следующей атаки, и 
врагов, которых необходимо уничтожить!

Все это я понимал, но я вырос на определенных дворовых 
принципах горы Матюшенко, где «западло» было нападать первым! 
Поэтому я и пребывал в шоке, услышав о начале СВО и о том, что 
именно наши войска перешли границу!

Но тем не менее, не являясь страстным фанатом российского 
государства, я публично, на камеру, поддержал спецоперацию. И 
все потому, что в 2014 и 2015 годах со своими друзьями по 
организации самообороны «Севастополь без фашизма» побывал в 
районах боевых действий, и увидел, что там творили «укропы»! И 
уже тогда я понял, что с ними договариваться невозможно. Нет, не с 
простыми людьми, и даже не с украинскими военными, а с той 
людоедской властью, которая сегодня правит в некогда прекрасной, 
доброй стране Украине!

Вот так, не смотря на строгое уличное воспитание в духе 
дворового кодекса чести я принял решение о том, что буду на 
стороне тех, кто начал эту военную операцию.

Мы с друзьями внимательно наблюдали за драмой, 
разворачивающейся на наших глазах, но одно дело получать 
информацию извне, а совсем другое дело видеть ситуацию изнутри.

Очень хотелось посетить города и районы по которым 
прокатилась война, и поэтому, как только нам с Олегом Махониным 
поступило предложение отправиться с некой миссией в Донецк и 
Мариуполь, мы не раздумывали ни минуты. Осознавая всю степень 
риска, связанного с пребыванием там, мы всетаки очень хотели 
поехать в эти горячие точки, для того чтобы своими глазами увидеть 
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то, что там происходит.
Скажу о том, что увиденное там произвело на нас очень сильное 

впечатление, и потому Олег и мои товарищи по поездке попросили 
меня написать статью о нашем пребывании в Донецке и 
Мариуполе. Меня самого зацепило увиденное, и потому я 
выполняю их просьбу, и начинаю свой рассказ.

Первым на нашем пути была столица ДНР город – герой Донецк.
Здесь мы провели два дня, принимая участие во встречах с 

очень интересными людьми, в том числе и главой ДНР Денисом 
Пушилиным.

Если говорить о моих личных впечатлениях от пребывания в 
Донецке, то прежде всего отмечу очень обманчивое чувство 
царящего в городе спокойствия и мира.Несмотря на то, что в городе 
действует комендантский час, ощущения того, что ты находишься в 
зоне боевых действий нет совершенно! Чистые улицы, розы на 
клумбах, исправно работающий городской транспорт, люди, 
отдыхающие в тени деревьев бульвара А. С. Пушкина, и вдруг  
«прилеты»!
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 Както даже не верилось в такое, не смотря на то, что иногда мы 
слышали отдаленные звуки взрывов, и из рассказов местных 
узнавали о том, куда сегодня прилетело. Но все это было в стороне, 
и нас вроде бы как не касалось.Типа «с нами ничего не случится»!

 Еще один интересный момент. Несколько раз в день мы, 
направляясь из гостиницы в «Донбасс Палац» и обратно проходили 
мимо кафе «Сепар» в котором погиб Александр Захарченко. Оно, 
конечно, не работает как кафе, став своеобразным мемориалом 
человеку, бывшему символом героической борьбы Донбасса.

 Вообщем, находясь по сути во фронтовом городе, мы напрямую 
не сталкивались с войной! И только в день нашего отъезда в 
Мариуполь две «градины» упали возле той гостиницы, в которой мы 
жили! Кстати, именно в ней раньше жили наблюдатели печально 
известной миссии ОБСЕ, шпионившие в пользу «укропов!

Не знаю, с чем это связано, но резко возросла интенсивность 
обстрелов. Причем значительно!

Господь, правда, нас миловал от близких разрывов, но грохот 
взрывов произвел на нас впечатление!

Вот так, под звуки взрывов мы покинули гостеприимный Донецк.
Сразу после таможни на границе ДНР и территории, недавно 

принадлежащей Украине, начались украинские дороги, о состоянии 
которых мы давно забыли, как о кошмарном сне! По сторонам 
время от времени мелькали окопы, траншеи и блиндажи позиций 
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украинских войск, располагавшихся у дорог и в лесопосадках. Судя 
по всему, никаких особо упорных боев здесь не было. Только перед 
самым Мариуполем мы увидели разбитые артиллерией дома на 
перекрестке. Столь печальная участь постигла их потому, что 
ВСУшники попытались сделать из них опорные пункты, о чем 
красноречиво говорили окна, заложенные мешками с песком, а 
также вырытые во дворах окопы и стрелковые ячейки.

Перед въездом в город наш автобус остановился по нашей 
просьбе, для проведения фотосессии на фоне впечатляющего 
памятника металлургу, и оформленной в национальных цветах 
стеллы с названием города. Многие захотели увековечить себя и 
своих друзей на ее фоне по двум причинам. Вопервых, этот снимок 
вполне мог претендовать на роль открытки «Привет из Мариуполя», 
а вовторых, надо было спешить запечатлеть уходящую эпоху, так 
как в самое ближайшее время и правописание названия города и 
цветовой фон должны были кардинально измениться, ведь 
находящиеся здесь строители уже готовились исправить название 
города с украинского языка на русский, и соответственно 
перекрасить стеллу в цвета российского триколора!

Сработали они оперативно и уже вечером этого же дня мы из 
истошных воплей укропрессы узнали о том, что начинавшаяся на 
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наших глазах работа строителей завершена и «укропский» 
Марiуполь перестал существовать!

После фотосессии мы пребывали в несколько приподнятом 
настроении. Но оно очень быстро изменилось, как только мы 
увидели перед собой сгоревшие и разбитые дома на фоне грозно 
темневших на заднем плане мрачных строений завода имени 
Ильича.

Помню, как внезапно замолчали люди в салоне автобуса, и вдруг 
в этой гнетущей тишине ктото произнес – «Сталинград»!

Остановились на площади у городского драматического театра, 
сквозь фронтон которого просвечивало небо. Естественно, что нас 
потянуло попасть внутрь.

Организаторы пошли навстречу, предварительно предупредив о 
том, чтобы мы никуда не сворачивали с протоптанной дорожки, так 
как возможны обрушения.

Картина разрушений была впечатляющей! Исковерканные 
конструкции, известковая пыль, гарь! Чтото подобное мы с Олегом 
видели в 2014 и 2015 годах в руинах луганского и донецкого 
аэропортов.

Местный боец, исполняющий обязанности экскурсовода, 
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рассказывал о том, что украинские власти пытались приписать 
разрушение театра российским войскам, якобы обстреливавшим 
его ракетами и снарядами.

Но, по его словам, виновниками взрыва были сами укронацисты, 
организовавшие здесь склад боеприпасов. Что касается 
доказательств, то смотрите сами. Военный боеприпас при взрыве 
дает большое количество осколков или поражающих элементов. Вы 
можете видеть внутренние стены и конструкции здания, и на них 
нигде нет следов поражения их осколками. На внешних стенах, 
пострадавших во время боев они есть, а вот на внутренних нет! Так 
что, чтобы не рассказывали украинские СМИ, здание было 
взорвано именно изнутри.

Кстати, на память о нашем «посещении» театра нам подарили 
билеты.

Рядом с руинами театра, в тенечке расположились местные 
жители, ожидающие «гуманитарку», которую время от времени 
подвозят бойцы народной милиции ДНР. Здесь же на борту 
автофургона транслируют новостные программы, и можно зарядить 
телефоны.

Местные охотно отвечают на наши вопросы о своей жизни, вот 
только эти рассказы безрадостны! Воды нет, света нет, связи нет! 
Многим и жить просто негде.

Одна женщина рассказала, что ей и ее соседям повезло, так как 
в их «хрущевке» засело всего только несколько украинских вояк, 
которых наступающие быстро уничтожили стрелковым оружием. 
Поэтому дом не пострадал!
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А вот в других домах разместились и снайперы, и 
гранатометчики, и стрелки, и их пришлось выкуривать артиллерией. 
Сами понимаете, что жить в сгоревших квартирах сегодня 
невозможно, и потому люди занимают уцелевшие 
административные офисы, о чем свидетельствуют надписи на 
дверях «Живут люди!»

В одном из входов в театр расположилась девушка с маленьким, 
месяцев пяти от роду, ребеночком на руках. Не знаю, что она там 
ожидала, но ее отрешенность поразила меня!

И не только меня! Олег вдруг бросился к автобусу, и вернулся от 
него с пакетом, в котором лежал наш с ним сухой паек. Пакет был 
положен у ног девушки, но она едва уделила ему внимание, 
продолжая смотреть кудато вдаль.

Я пошарил по карманам и вложил в ее руку те деньги, которые 
нашел. Ответом мне был кивок.

Олег чтото спросил у нее, но девушка промолчала, и только 
когда мы повернулись сказала: «Варвара. Дочку зовут Варвара»!

Появился муж девушки с тачкой на которой стояла большая 
канистра с водой, и я подумал о том, как же это людям не повезло, 
оказаться с малюткой в таких нечеловеческих условиях!

Знаете, аж до слез было их жалко!
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Местные охотно шли на контакт, хотя признаюсь, что мне было 
немного не по себе общаться с ними. Ведь я вроде бы как был 
представителем той стороны, которая и разрушила их прежнюю 
жизнь, какой бы она не была!

Представьте, жил человек, политикой не интересовался, 
заработал на квартиру, коекто на автомобиль и дачу  огород, и 
вдруг в один момент оказался без всего нажитого, без средств на 
существование и без каких – либо внятных перспектив. И кого ему 
винить, как не меня!

Но к счастью, ни одного намека на это, ни одного косого взгляда.
Рассказывали о том, что они для «нациков» и ВСУшников были 

чемто вроде быдла, мусора под ногами, и при необходимости 
живым щитом и предметом торга!

Какие уж там защитники!
Врывались в квартиры, и выгоняли жильцов в подвалы домов, 

где они оказывались без воды и продуктов. Но никого это не 
интересовало!

Да что там! Последнее готовы были забрать!
Только когда россияне пришли, появилась возможность получить 

медицинскую помощь, да и часто наши ребята свой сухпай 
отдавали «мирняку».
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В свете отношения укровояк к местным, меня особо шокировали 
рассказы наших ребят – волонтеров, побывавших в Мариуполе в 
первые дни после зачистки городских кварталов. Они рассказали о 
том, что при выезде из города по трассе на Бердянск в кюветах 
лежало около пятидесяти машин с мертвыми людьми, 
пытавшимися покинуть город.

Их расстреляли даже, не пытаясь остановить и развернуть 
назад! Причем расстреляли не «азовцы», а ВСУшники!

Помните показанный по ТВ сюжет с автомашиной и находящейся 
в ней мертвой семьей, которую охраняла их раненая собака. Он 
был сделан именно на том месте, о котором я Вам рассказал.

Кем же надо было быть, чтобы так обращаться со своими же 
гражданами?!

Мы уже не застали лежащие на улицах трупы, но во дворах, 
скверах и даже на клумбе, разделяющей полосы движения 
центрального проспекта много могил. И даже с крестами на них!

Местные рассказывали о том, что их взяли из разбитого 
магазина на кладбище.

 Во дворах люди готовят на кострах пищу. Складываются тем, 
что у кого есть и так выживают!

Отмечу, что в очередях за «гуманитаркой» нет особого ажиотажа 
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и толкотни. Ребята из народной милиции ДНР и местные из 
«Народной дружины» поддерживают порядок и особо помогают 
пожилым людям.

Раз уж речь пошла о бойцах ДНР, то скажу, что практически все 
боевые части после зачистки Мариуполя были отправлены на 
другие направления, а здесь вместе с призванными на службу 
резервистами, обеспечивающих охрану порядка, несут службу 
спецы из комендатуры.

Ведь коекто из числа местных, воевавших в составе ВСУ и 
«Азова», смог спрятаться и сегодня, особенно по ночам, во время 
действия комендантского часа, может попытаться отомстить, или 
просто будет грабить местных.

Поэтому военные здесь не только «бабушек через дорогу 
переводят»!

Для меня было загадкой, где люди добывают продукты. Ведь все 
магазины, которые я видел были разграблены! Пару раз видел, что 
чемто торгуют с лотков, но это всего пару раз!

Наверное выживают всетаки за счет «гуманитарки», или каких
либо подобных программ.

Местные говорят о том, что благодаря России они уже получают 
определенные выплаты.

Мы посетили центральный штаб, где распределяют 
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гуманитарную помощь. Здесь я наблюдал стенды, на которых люди 
размещают объявления по поиску своих близких. Связи то в городе 
нет!

Иногда на домах можно увидеть надписи, извещающие о том, 
что такойто такой – то жив, и находится тамто, и тамто.

Завершая свой рассказ, я хочу остановиться на положительных 
моментах.

Вопервых, хочу сказать о том, что не весь город разрушен. Есть 
такие кварталы, где ни один дом не пострадал!

То есть то эмоциональное сравнение Мариуполя со 
Сталинградом или с Севастополем, которое накрыло нас при 
въезде в город, и о котором пишут некоторые журналисты и 
блогеры здесь не совсем уместно.

Вовторых, уже сегодня в Мариуполе много МЧСников из ДНР и 
из России! И хотя в городе время от времени гремят взрывы 
(саперы уничтожают минные ловушки), ребята разбирают завалы и 
восстанавливают поврежденные коммуникации, стараясь, как 
можно скорее обеспечить жителей водой и светом.

Втретьих, скажу о том, что и сами мариупольцы не сидят без 
дела. Многие уже устроились на работу, многие ее ищут! 
Распространено общественное движение по уборке мусора!

У всех, с кем я разговаривал, есть огромное желание и 
энтузиазм восстановить город в самые кратчайшие сроки! А еще 
люди очень верят в то, что Россия их не оставит!

Что касается своей дальнейшей судьбы, то все ее видят только с 
Россией. Даже не с ДНР!
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Просят: «Заберите нас к себе!».
Я уверен в том, что все у нас получится, и у жителей Мариуполя, 

и у их детей все будет в порядке!

И, знаете, моя уверенность в том, что все будет хорошо 
основывается не только на вере в победу добра, но и на том, что 
есть, ЕСТЬ люди, которые все для этого сделают!

Они и «гуманитарку» по всей стране собирают и везут в 
Мариуполь, и в качестве волонтеров, уже работают здесь, а 
энтузиасты из местных, выходят на субботники по уборке своего 
любимого города!

Господи! Дай им и здоровья и удачи и всего самого – самого 
доброго!

Будем жить! Да сгинет война!
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У памятника металлургу 

при въезде в Мариуполь

Руины

Доска объявлений
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Драмтеатр



22

Евгений Репенков

Драмтеатр, интерьер
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Могилы жителей на уллице

Центр помощи

Новая стелла на въезде в Мариуполь
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СТАРОБЕЛЬСК – РУБЕЖНОЕ

 Начну этот свой рассказ с того, что посещение Донецка и 
Мариуполя, страдания простых людей, которые мы там увидели 
остро поставили перед нами вопрос – а чем мы сможем быть 
полезны этим людям?

Ответ был только один – «гуманитарка»! К тому же коекакой 
опыт в этой сфере у нас был еще с 2014 года, когда мы собирали и 
отправляли в Новороссию продукты питания, одежду, медикаменты.

Вот и сейчас, решили кинуть клич по неравнодушным людям, а 
потом самостоятельно доставить собранное в пострадавшие от 
войны районы.

Первоначально гуманитарную помощь мы собирались доставить 
в Херсонскую область, а конкретно в Новую Каховку. Почему 
именно туда? Да потому, что у нас там были какие – никакие 
знакомые военные, которым мы в свое время помогли, предоставив 
футбольную форму с эмблемой «СБФ» для участия в футбольном 
турнире, проходившем в Новой Каховке на День Победы.

Но в дальнейшем по ряду причин мы перенесли наше 
путешествие на Херсонщину на более поздние сроки. Одной из 

Участники футбольного турнира в Новой Каховке
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таких причин явилось то, что в то время под опекой Правительства 
Севастополя находился город Старобельск, и несколько наших 
хороших знакомых из городских правительственных структур были 
туда направлены оказывать местным властям административную 
помощь.

Мы переговорили с ними, и они пообещали оказать нам 
посильную помощь и поддержку, в случае если мы решим 
отправиться с «гуманитаркой» именно к ним. Это и определило 
маршрут нашего движения.

 Согласитесь с тем, что это ведь очень важно, когда в 
незнакомой и очень непростой обстановке у вас будет доверенный 
человек, который в трудную минуту сможет дать хороший совет.

Все это и определило наш выбор пункта конечного назначения и 
в этой короткой статье я постараюсь рассказать о том, что мы 
увидели во время поездки в освобожденные от нацистов районы.

 Скажу о том, что со сбором помощи мы справились, причем 
очень даже неплохо благодаря неравнодушным людям, и энергии 
нашего командира Олега Махонина. Но была и ложка дегтя.

 У нас не получилось раздобыть большой 
автобус, и пришлось довольствоваться 
«бусиком» Миши Ничика, отчего состав 
экипажа нашей экспедиции был сокращен до 
двух человек, что немало расстроило меня, 
имевшего виды на поездку.

Но что поделаешь! Миша – владелец 
«бусика», Олег – командир! А я кто? Просто 
писака  корреспондент?! Посовещались, и 
решили, что для дела будет полезнее взять 
лишних сто килограмм груза, необходимого 
для страдающих людей, чем одного «ученого 
кота  летописца» Евгеньича, который потом в 
меру своего таланта и со слов очевидцев 

напишет статью о поездке. Вот так я остался на берегу, и хоть пишу 
эту статью вроде как от первого лица, но на самом деле меня там 

Михаил Ничик и 
Олег Махонин
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не было, и статья написана со слов моих друзей Миши и Олега.

Что особо запомнилось по пути?
Прежде всего густые столбы черного дыма, поднимающиеся над 

Новошахтинским НПЗ, по которому прямо перед самым нашим 
проездом ударил беспилотник  камикадзе.

 Следующий эпизод связан с трассой по которой мы ехали!
Перегон Луганск – Старобельск, это просто Европа! Освещение, 

размер полосы, и самое главное качество дорожного полотна! Вот 
это да! Как в лучшую сторону изменились дороги на Украине за 
прошедшие восемь лет – подумали мы!

Но оказалось, что этот сказочный кусочек Европы в свое время 
построили турки по заказу киевских властей. Типа, смотри, народ, 
как мы скоро будем жить!

Вот только больше нигде ничего подобного этой трассе мы не 
увидели! Показуха!

Что еще произвело впечатление, так это поля по обоим 
сторонам дороги. Пшеница стеной стоит, подсолнечник! Каждый 
кусочек земли похозяйски использован! Прямо как по 
Краснодарскому краю едем!

Добрались до Старобельска.Город целехонек, нигде ни одного 
следа боевых действий. Мы, насмотревшиеся на разбитые города, 
порадовались за его жителей, не попавших в мясорубку боевых 
действий!

Что запомнилось в Старобельске, так это прежде всего 
удивительные скульптуры, увиденные нами в городе!

Одна из них, к нашему удивлению, изображала Ипполита 
Матвеевича Воробьянинова, незабвенного Кису из «Двенадцати 
стульев».

Видя наше изумление, местные рассказали, что Старобельск 
для авторов бессмертного произведения являлся прототипом 
Старгорода, и, следовательно, предводитель дворянства по праву 
занимает место на лавочке.
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Не обошлось и без памятника Остапу Ибрагимовичу Бендеру, 
подельнику Ипполита Матвеевича. Именно у него, бронзового, 
просит милостыню мальчишка – беспризорник!

 Еще одна скульптура 
увековечила легендарного 
Нестора Ивановича Махно. Но 
почему она оказалась на 
балконе? А потому, что именно с 
него в 1918 году батька 
произнес перед местными 
жителями большую и 
прочувственную речь! Видно она 
так задела сердца горожан, что 
и по сей день позолоченный 
Нестор Иванович является для 
них кумиром.

Над Старобельском шефствует наш город, поэтому нас 
встретили земляки из Департамента внутренней политики 
Правительства Севастополя, откомандированные сюда.

После Севастополя с его ритмом жизни, Старобельск выглядит 
этаким сонным и расслабленным мирным городком. Но 
вооруженная охрана, приставленная к нашим представителям, 
напоминает о том, что спокойствие это только кажущееся.

На ночлег нас определили в пансионат, и прямо у реки 
организовали ужин.

Потягивая пиво, мы пошутили, что мол и речка рядом, а местные 
почему – то не подали к столу раков?

Наступила пауза, а потом нам ответили, что раков здесь не 
ловят. Рыбу промышляют, а вот раков никогда!

Уже потом ребята сказали, что причина в том, что в этом месте 
живодеры из расквартированного в городе нацбата «Айдар», на 
протяжении нескольких лет топили своих жертв. Живых, или 
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полумертвых. И сколько их там на дне, не знает никто.
Утром мы посетили базу «Айдара», располагавшуюся в бывшем 

колбасном цехе. Рассказывают, что нацики пугали местных  «Мы 
тут из вас колбасу будем делать»!

Здесь же, наряду с казармой 
была и тюрьма, в которой нацисты 
издевались над своими жертвами.

Рассказывали о пытке, которую 
боевики называли «Пощекотать 
сепара». Подвешенному человеку 
вводили под ребра огромные 
иглы.

Это же какой мразью надо 
быть, чтобы так издеваться над 
людьми!

Кстати, бойцы из айдаровцев 
были никакие! Как только 24 
февраля началась спецоперация, 
они быстренько снялись и 
побросав вооружение убежали в 
тыл.

После осмотра брошенной базы «Айдара» мы отправились в 
Рубежное. Но так как дорога – сказка закончилась в Старобельске, 
то нам пришлось в полной мере вернуться к суровой украинской 
действительности, трясясь на кочках и время от времени ныряя в 
ямы. Сто километров мы преодолевали почти три часа!

Рубежное напомнило нам Мариуполь. Теже сгоревшие 
многоквартирные дома, теже могилы во дворах. Разруха, боль и 
горе!

Такие разрушения вызваны тем, что украинские войска по 
сложившейся у них практике размещали своих снайперов, 
корректировщиков, гранатометчиков и пулеметчиков на верхних 
этажах жилых домов, и Вы сами понимаете, что выкуривать их 
оттуда приходилось артиллерией.

Агитация в казарме «Айдара»
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Разрушений стало еще больше после того, как покидавшие город 

ВСУшники начали обстреливать жилые кварталы. Что ими двигало, не 

знаю. Наверное, чтото типа «…так не доставайся же ты никому», или    

«…после нас хоть потоп»!

По совету опытных людей мы организовали раздачу доставленной 

нами гуманитарной помощи в одном из дворов, недалеко от въезда в 

город.

Весть о том, что привезли гуманитарку распространилась быстро, и 

скоро у нашего микроавтобуса собралась толпа людей, в первых рядах 

которой находились преимущественно молодые люди.

Пришлось нам самим брать пакеты с продуктами и отдавать их 

пожилым, оказавшимся в конце очереди. Схожим образом мы 

поступали с конфетами и другими сладостями, адресованными детям. 

Вручали из рук в руки!

У нас появилось чувство удовлетворения от того, что долгая работа 

по сбору помощи и ее доставке сюда наконец увенчалась успехом.

Вот только одно расстраивало. Привезенные нами продукты, а это 

больше тонны, разошлись буквально за полчаса, и люди все 

Пострадавшие дома в Рубежном
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продолжали подходить, а нам уже нечего было им дать!

Скажу о том, что мы очень правильно сделали, когда организовали 

раздачу гуманитарки во дворах. Спасибо представителю нашего 

Правительства в Старобельске за этот совет!

Если бы мы поехали на центральный пункт раздачи, то кто его знает, 

что там могло произойти. Огромная, в несколько тысяч человек толпа 

заполнила двор и голодными глазами смотрела на каждую 

подъезжающую автомашину.

Хорошо, что порядок там поддерживали ребята из полка «Ахмат».

У нас после раздачи пакетов с гуманитаркой остались несколько 

мешков овощей, и нам посоветовали отвезти их в школу, находящуюся 

рядом с центром выдачи гуманитарной помощи.

В ней организовали бесплатную социальную столовую для 

населения, и продукты там будут очень востребованы.

Так вот, мы, увидев стоящую перед зданием толпу, потихонечку 

заехали с черного входа и быстро – быстро, стараясь не привлекать 
внимания, занесли мешки на кухню.

Раздача гуманитарки
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Из впечатлений, вынесенных из Рубежного выделю несколько 

эпизодов:

 толпа перед школой. Много людей, стоящих в полной тишине, в 

которой было слышно, как скрипит на ветру кровельное железо. Очень 

гнетущее впечатление.

 Посещение храма. Он, 

практически не пострадал, только 

дыра от попадания снаряда в 

куполе, да большая воронка рядом 

со зданием. Но этим снарядом 

убило батюшку, которого похоронили 

тут же во дворе.

 Подарок на день рождения. У 

нас осталось немного сигарет, 

которые мы брали в качестве 

подарков нашим военным, стоящим 

на блокпостах. Решили подарить их 

попросившему сигаретку дедушке.

И тут к нам подошла женщина, 

попросившая дать и ей хотя бы одну 

пачку, объяснив, что у ее мужа сегодня день рождения. Он сейчас 

работает на разборке завалов, а она с маленькими детьми готовит на 

костре праздничный обед. Ну а пачка сигарет станет для ее супруга 

очень хорошим и дорогим подарком. Зацепило аж до слез!

 Посещение МЧС. Заехали к ребятам – эмчээсникам, работавшим 

на разборке завалов.

Они рассказывали, что надо быть очень осторожными, так как 

кругом много неразорвавшихся боеприпасов.

С гордостью показали нам восстановленную пожарную машину! А 

еще похвастались, что готовят к запуску генераторы, которые позволят 

запустить водопровод и канализацию в непострадавших от снарядов 

домах. Вот только не могут найти специалиста, разбирающегося в 

электронике.

       Храм в Рубежном
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Перед нашим отъездом ребята посоветовали не останавливаться в 

дороге и не заходить в придорожные лесопосадки. Там и разной 

взрывоопасной дряни хватает, да и находиться невозможно изза 

разлагающихся на жаре трупов.

Рассказывали, что предлагали украинским военным организовать 

коридор для выноса тел погибших, но укровояк это предложение не 

заинтересовало. Наверное, командиры испугались что увиденное 

окончательно подорвет боевой дух их солдат.

Спецы отметили возросшую активность сборщиков металлолома, в 

связи с чем попросили представителя администрации Старобельска 

закрыть пункт приемки металла. Причиной назвали опасения того, что 

сборщики, разобравшись с военным железом, начнут рубить и сдавать 

«на медь» электрокабеля, что сделает потом невозможным подачу 

электроэнергии в дома.

Из хорошего, увиденного нами отмечу, что благодаря нашим 

севастопольским специалистам запустили хлебозавод. Они же 

организовали людей разбирать завалы. Какаяникакая, но у людей 

появилась работа! И за нее платят деньги!

Если говорить о настроениях людей, то отмечу, что они горячо и 

искренне благодарили нас за помощь, а когда узнавали, что мы еще и 

из Севастополя, то было очень много эмоций!

Правда скажу, что были и те, кто не выказывал ни радости от 

полученного пакета с продуктами, ни благодарности. Но что вы хотите, 

их, в одночасье оказавшихся в столь ужасной ситуации можно понять!

 В целом же настроение у людей благожелательное. Надеются и 

верят в то, что все самое плохое уже позади, и в ближайшей 

перспективе все наладится!

В завершении своего рассказа хочу от имени подразделения 
севастопольской самообороны «Севастополь без фашизма» 
выразить нашу благодарность всем тем, кто помогал нам собирать 
помощь для пострадавших людей.

Спасибо, друзья за Вашу доброту и сочувствие!
Вместе мы обязательно победим! Да сгинет война!
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Олег Махонин и наш главный меценат Олег Анатольевич Цыганок

Представители СБФ и сотрудники Правительства Севастополя в 
Рубежном
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БАТАЛЬОН «АЛАНИЯ»

Наша очередная поездка в зону проведения СВО имела своей 
целью доставку гуманитарной помощи ребятам из батальона 
«Алания». О нем нам случайно стало известно от ребят – чеченцев, 
которым мы привозили «гуманитарку» в прошлый раз.

Почему именно для «Алании» предназначался груз, который мы 
собирали почти месяц? А все очень просто! Дело в том, что главой 
Республики Осетия является Сергей Иванович Меняйло с которым у 
нашего подразделения самообороны «Севастополь без фашизма» 
сложились самые добрые отношения в его бытность Губернатором 
Севастополя.

Созвонились с ним и рассказали о своих планах. Сергей 
Иванович поддержал нашу инициативу, но сказал о том, что по
большому счету его подопечные обеспечены всем необходимым, и 
наша поездка в расположение батальона будет иметь скорее всего 
чисто патриотический аспект, который благоприятно повлияет на 
бойцов. Сами понимаете, что ребятам будет очень приятно 
почувствовать и осознать то, что если представители такого 
легендарного города, как Севастополь помнят и заботятся о них, то 
что можно сказать про всю большую страну!

Мы согласились с Сергеем Ивановичем, но тем не менее 
постарались сделать все для того, чтобы наша поездка кроме 
патриотического имела и чисто материальный аспект.

На фронте ведь важна каждая мелочь! Теже носки и нижнее 
белье не всегда можно постирать и отремонтировать. Да и за 
сигаретами, или за кофе сходить некуда, так как магазинов на 
«передке» просто нет!

Вот исходя из таких соображений мы и комплектовали свой груз. 
В нем был и чай, и кофе, и сигареты, и носки – трусы. Много было 
различных сладостей. Знаете, как иногда бывает приятно с чаем 
съесть какой – нибудь сладкий кексик или пряник!

Конечно не обошлось без макаронных изделий, тушенки, и 
различных консервов.
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Но на некоторых комплектующих я хочу остановиться особо!

Например, нам удалось добыть почти сотню одеял. Большая 
часть из них была «бэушной», но в довольно хорошем состоянии. 
Скажу том, что на месте это подарок получил самые 
одобрительные отзывы, ведь в окопах и блиндажах в это время 
года весьма и весьма холодно!

Также одобрение вызвала зимняя маскировочная сетка, которую 
собственными руками связал один из наших волонтеров. Кстати, 
все весьма немаленькие расходы по приобретению материалов для 
нее он взял на себя!

Но самым трогательным подарком, конечно, были «балаклавы», 
связанные севастопольскими бабушками, которые объединились в 
этакую артель и вяжут «балаклавы» и носки для бойцов СВО. 

Специально подчеркиваю, что делают они это совершенно 
бесплатно!

Скажу о том, что все, к кому 
мы обращались за помощью 
охотно шли нам навстречу, и 
помогали чем могли. Например, 
городской Департамент 
внутренней политики очень 
оперативно подготовил 
документы на пересечение 
границы, а один из наших 
знакомых, узнав о том, что 
микроавтобус на котором мы 
ранее возили «гуманитарку», 
старый, холодный, маленький и 
весьма склонный к поломкам, 
предложил совершенно 
бескорыстно использовать свой Гуманитарка
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личный «бусик»!
Другие неравнодушные люди дали деньги на бензин, и помогли 

укомплектовать груз.
При этом все просили никак не рекламировать их, мотивируя это 

тем, что все то, что они делают от души, а лучшей наградой за 
такие дела служит сказанное им «спасибо». За давностью лет 
забылось, что означает это слово, а ведь все очень просто.

Ведь когда мы когонибудь 
благодарим за добрые дела, мы 
всегда обращаемся к Богу, для 
того, чтобы он отметил и помог 
доброму человеку. Так вот, это 
великое слово «спасибо» в 
первоисточнике означает «Спаси 
Бог», но за многие годы 
использования, оно немного 
изменилось, не потеряв при этом 
смысл!

Я в свою очередь с искренней 
благодарностью хочу пожелать 
милости, защиты и помощи от 
Отца нашего небесного всем тем, 

кто помогал нам готовить этот гуманитарный проект!
Состав нашей экспедиции в 

этот раз был следующим: Олег 
Махонин – командир и душа 
всего проекта, Ваш покорный 
слуга в качестве летописца, и 
Александр Машнин – второй 
пилот.

Не буду утомлять читателя 
подробностями нашего пути, а 
скажу о том, что качество дорог 
весьма разное. Есть довольно неплохие участки, а есть и чисто 

Маскировачная сеть и балакллавы

Те самые одеяла
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«украинские», от которых мы давно отвыкли! Но полным ходом идет 
ремонт. Много строительной техники, много рабочих, одетых в 
яркие комбинезоны.

Движение, особенно на начальном этапе пути довольно 
интенсивное за счет военных колон и фур. Последним изза 
ремонта Крымского моста пришлось изменить маршрут и двигаться 
через Мариуполь.

На всем протяжении трассы на Мелитополь стоят блокпосты,и 
идет строительство рубежей обороны.Свежие окопы, дзоты, 
блиндажи, много «зубов дракона». Война, все может случиться!

Поэтому, лучше подстраховаться, так как кругом степь, и 
зацепиться в случае форсмажора будет не за что!

Наш «бусик» оказался хорошим ходоком, и мы без происшествий 
оказались в Мелитополе, откуда собирались двигаться дальше по 
направлению к Васильевке.

Но здесь случилось нечто совершенно нас расстроившее, и 
внесшее серьезные коррективы в наши планы.

Мы оказались без связи, так как наш, крымский МТС прочно 
«лег»! А без него мы не могли связаться с теми, кто должен был 
провести нас к цели нашей поездки.

Половину дня прошли в поисках выхода из этой ситуации, и 
даже рассматривался вопрос о самостоятельном вояже на 
Васильевку и организации поиска места дислокации батальона 
«Алания». Останавливало нас опасение быть задержанными на 
одном из блокпостов, которых в районе ведения боевых действий 
было достаточно. И доказывай потом, что ты не украинский шпион! 
Да и наступление комендантского часа превращало нашу 
экспедицию в крутой экшен!

И тут Отец небесный, смилостивился, и мы неожиданно 
встретились с Сергеем Ивановичем Меняйло, выходившим из 
военной комендатуры!

Могу сказать о том, что и он, и мы просто застыли от 
неожиданности, а потом пришла радость!

На ходу переговорив о том, как мы здесь оказались, он сказал, 
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что забирает нас на свою базу, тем более, что время позднее, 
наступает комендантский час, да и спать в автобусе плохой тон.

К нам в «бусик» сел военный, который потом оказался 
командиром батальона«Алания», и мы в составе колонны, 
помчались по городу, а потом по темной и пустынной трассе на 
Запорожье!

Не буду вдаваться в подробности нашего пребывания у 
гостеприимных друзей.

Скажу о том, что сам видел с каким уважением, относятся к 
Сергею Ивановичу бойцы. Значит заслужил!Начнем с того, что не 
каждый руководитель такого ранга приедет в столь опасное место, 
которое регулярно обстреливается противником. Например, за день 
до нашего приезда американскими ракетами били. Шесть прилетов 
было! Но слава Богу, что обошлось без жертв!

Ребята сказали, что он уже девятый раз приезжает к ним! А еще 

Встреча с Сергеем Ивановичем Меняйло
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говорят о том, что он уже както попадал под обстрел, получил 
контузию, но снова и снова приезжает сюда!

И  прямо на месте оперативно решает возникающие вопросы!
В том числе и за свой счет! При мне гражданские ребята  

волонтеры, приехавшие в батальон для наладки дронов обратились 
с просьбой помочь заправить их на обратную дорогу. Сергей 
Иванович подумал, и достав кошелек, отдал 10 тысяч на бензин и 
на питание, сказав, что не ехать же ребятам ради этих денег в 
бухгалтерию.

Что касается нас, замерзших, то мы были напоены, накормлены, 
и оперативно размещены на ночлег. Отмечу, что никаких 
разносолов не было. Чисто армейская еда – тушенка в банках, 
колбаса, и очень вкусный хлеб! Сами пекут, без разных 
загустителей и усилителей вкуса! Я уже и забыл, когда такой хлеб 
ел! И очень вкусный осетинский чай!

 С нашей стороны мы тоже сделали Сергею Ивановичу 
непреднамеренный подарок – банку «Кильки в томатном соусе», 
производства нашей севастопольской фирмы «Аквамарин». Видели 
бы, как он ей обрадовался!

«Я, говорит, нигде вкуснее кильки не пробовал, так что мужики, 
извините, но ни с кем делиться ей не буду»! Так и съел всю сам!

Поутру мы разгрузились, причем особое уважительное внимание 
бойцов вызвали одеяла, и конечно, «балаклавы». Узнав историю их 
создания, ребята просили передать огромную сыновнюю 
благодарность мастерицам, создавшим их.

Не буду утомлять читателя подробностями нашего общения с 
бойцами и командирами, а остановлюсь на том, что на мой взгляд 
является главным.

И здесь прежде всего отмечу боевой настрой всех, с кем мы 
говорили. Причем это даже не настрой, а глубокая внутренняя 
убежденность в том, что мы обязательно одержим вверх! А как 
иначе, если за нами огромная страна Россия, и мы едины в своем 
устремлении победить!
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В этой связи приведу вот такой пример.
Помните, я рассказывал, 

что нашим проводником на 
пути из Мелитополя до базы 
батальона, являлся командир 
батальона. Очень колоритная 
личность! В камуфляже, при 
оружии, но с огромным 
кинжалом на поясе!

Сам он по национальности 
осетин, а вот позывной у него – 
«Русский».

В нашей беседе он сказал о 
том, что сегодня мы все 
прежде всего именно русские! 
И пока мы не победим, он 
будет «Русским»!

Не могу не сказать о тех словах, которые нам сказал Сергей 
Иванович перед нашим отъездом.

«Ребята!Вы мне объясните, почему нет подразделения с именем 
«Севастополь»? Есть «Алания», есть «Крым», есть «Ахмат», но 
почему нет «Севастополя»?

Знаю, что много севастопольских ребят с 2014 года воюют на 
Донбассе, и некоторые из них погибли! И сегодня севастопольцы в 
первых рядах, что в морпехоте, что в добровольческих 
подразделениях.И я своим вопросом никак не хотел унизить ни их, 
ни славный Город! Да и дело не в том, чтобы еще больше войск 
было на линии соприкосновения!Поверьте, здесь есть кому воевать!

Не в этом дело! Дело в символе!
В 2014 году Севастополь поднял всю Россию, а сегодня его не 

видно и не слышно!
Вот в этом самое главное!

Олег Махонин и комбат 
с позывным  Русский
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Нет возможности создать батальон, соберите взвод! Но он 
должен называться «Севастополь», и у него должно быть свое 
Знамя  знамя Города! И вся страна будет знать о том, что боевая 
единица Великого Города вместе со всей страной бьется с врагом»!

Знаете, мы всю обратную дорогу обсуждали эту тему, но так и не 
пришли к единому выводу, хотя сама идея нам очень даже 
понравилась!

Дорогие друзья! Завершая свой рассказ обращаюсь к Вам с 
призывом. Если есть желание и возможность помочь нашим 
ребятам на передовой даже самой малостью, о которой я написал 
выше, действуйте!

И еще я хочу сказать о том, что мы, доставляющие 
«гуманитарку» нашим бойцам – не единственные, кто этим 
занимается! Есть много людей, скромно делающих свое дело!

Я тоже написал эту статью совсем не для того, чтобы както 
приподнять себя и свое подразделение, а для того, чтобы Вы знали 
о том, что происходит сегодня на передовой, и в чем нуждаются те, 
кто там борется с нацизмом!

Разгрузка
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Наша команда

На обратном пути
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НАШЕ ПРЕДНОВОГОДНЕ ПУТЕШЕСТВИЕ

Поездка в Запорожскую область планировалась нами давно, 
причем именно как предновогодняя, то есть с обязательными 
подарками  вкусняшками. Но буквально за неделю до нашего 
отправления туда появилась идея устроить праздник не только 
бойцам, находящимся «на передке», но и местным мальчишкам, 
занимающимся футболом.

При этом речь шла не о новоалексеевских, бердянских, 
генических или о мелитопольских ребятах, проживающих в 
относительно комфортных и безопасных условиях, а о тех юных 
футболистах, которые живут в городах и поселках недалеко от 
линии боевого соприкосновения.

Наш выбор пал на такие города, как Токмак и Васильевка. Из 
последней, кстати, было рукой подать до Днепрорудного и 
Энергодара куда мы тоже собирались отправить подарки.

Сами понимаете, что для того, чтобы прикупить сотню – другую 
подарков, плюс мандарины и другие сладости, требуются 
определенные, и не маленькие средства. Но к нашему удивлению 
эта тема оказалась самой легко решаемой!

 Как оказалось, нашлось немало желающих помочь нам 
реализовать задуманный проект. Мы очень благодарны всем тем, то 
откликнулся на наш призыв, но фамилии всех этих добрых людей я 
указывать не стану, чтобы ненароком никого не обидеть никого из 
числа тех, кто оказал помощь, но инкогнито. Кстати, многие 
специально просили не называть их имена, так как считали, что 
ничего выдающегося, помогая детям, они не совершили! Божья им 
благодать!

Отмечу что самым ценным для меня явилось участие в этом 
проекте представителей нашего городского спорта, но особенно 
приятно было получать подарки от людей, работающих в детско
юношеском спорте.

 И здесь я прежде всего отмечу руководство и тренеров СШ № 3, 
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ДЮФК «Севастополь», школы «Спартак – Юниор», одного из 
ветеранов водного поло, а также директоров городских спортивных 
школ, пожелавших внести свой личный вклад в столь благородное 
дело!

Не осталось в стороне городское отделение ЛДПР, 
многочисленные предприниматели различного уровня, и просто 
обычные жители нашего Города.

Помогали, чем могли. Ктото носки, «балаклавы» и 
маскировочные зимние сетки связал, ктото окопные «реактивные» 
печки – «сапожки» изготовил бескорыстно, ктото теплые вещи, 
одеяла и продукты питания принес, а один из представителей 
городского бизнеса, в прошлом хороший футболист, принес для 
передачи запорожским мальчишкам две большие сетки футбольных 
мячей весьма приличного качества!

Отмечу, что многие из числа тех, кто старался внести свой вклад 
на подарочные наборы для детей, часто извинялись за скромность 

Директор Спортивной школы Олег Вечирко и командир СБФ Олег 
Махонин во время передачи подарков от директоров Севастопольских 

спортивных школ
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своего подношения. Их приходилось успокаивать, рассказывая 
известную библейскую притчу о ценности для Господа именно такой 
«лепты бедной вдовы».

Люди, дорогие! Как же мы Вам всем благодарны! Спасибо Вам 
за то, что Вы есть!

Позже, на базе батальона «Алания» один из ее командиров в 
разговоре сказал нам о том, что до глубины души поражен 
добротой, самосознанием людей и тем, насколько их оказалось 
много в такую тяжелую для Родину минуту!

Продукты везут, вещи везут, «квадрики», «броники» и 
тепловизоры покупают за свои «кровные» и тоже везут! Ружья вот 
привезли, чтобы на «дронов» охотиться!

А ведь могли бы кивать на государство, которое по большому 
счету и обязано все это делать! Но ведь, понимают, что наше 
государство не собиралось воевать ни с кем, и потому имеющейся 
на тот, довоенный момент амуниции вполне хватало для армии той 
численности! А теперь для того, чтобы запустить производство в 
больших объемах, необходимо время!

 Государство, однозначно и обязательно, в самые конкретные 
сроки все что надо сделает и создаст для своих защитников, но вот 
только столько наших ребят могут погибнуть к этому времени! 
Поэтому, настоящие россияне и помогают, как могут! Низкий Вам 
поклон, соотечественники!

 Вот, примерно так и в нашем случае произошло! 
Неравнодушные люди всем миром постарались достойно 
снарядить нас в поездку, причем так, что у нас возникли 
определенные проблемы с тем, как все это собранное и 
освященное благими побуждениями богатство уместить в любезно 
и бескорыстно предоставленный нам на поездку микроавтобус. 
Олегу Махонину пришлось немало потрудиться, компануя груз, но 
по итогу все обошлось благополучно, и он был загружен до самого 
потолка нашего бусика. Правда иногда его задний бампер цеплял 
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землю на украинских колдобинах!
Двинулись 29 декабря в ночное время, когда дороги не так 

сильно загружены, поэтому в целом особо останавливаться на 
описании дороги я не буду, за исключением, пожалуй, того, что 
порадовало дорожное покрытие, заметно улучшившееся на 
отдельных участках трассы по сравнению с последней поездкой.

Но вообще – то скажу, что украинские дороги, это отдельная 
песня! Причем эта песня без слов, но с междометиями и 
выражениями, причем весьма крепкими.

Как мы ее пели, пробираясь от Токмака до Мелитополя через 
«город» Молочанск!

Из положительных впечатлений этого этапа нашего путешествия 
отмечу огромное количество встретившихся нам в придорожье 
фазанов, и знаковые для Украины огромные гнезда аистов – лелек 
на деревьях и на столбах электропередач! Людей встречали мало, 
да и честно говоря деревенские домишки местных сел поразили нас 
миниатюрностью! Домишка на одну – две комнаты! У нас такие на 
садово – товарищеских кооперативах строят! И только перед 
Мелитополем стали появляться сначала большие, но одноэтажные 
дома, а потом, но уже почти в городской черте двухэтажные! 
Обратил на себя внимание особняк с коваными воротами. Сказали, 
что здесь цыганский барон обосновался.

Первым пунктом назначения на карте нашего путешествия была 
Васильевка, с которой мы специально решили начать по причине 
ее удаленности, а также потому, что именно тренер местной 
спортивной школы взял на себя труд передать наши подарки 
деткам из Днепрорудного и Энергодара. Если бы мы сами повезли 
их туда, то не успели бы выполнить всю запланированную 
программу поездки.

В окрестностях Васильевки посетили базу наших земляков из 
батальона «Крым», где оставили новогодние подарки для бойцов, 
которые очень нас благодарили.

Особое умиление вызвали письма севастопольских детей и 
прямотаки фурор произвело оформление этих писем в виде алых 
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сердечек! Чувствовалась рука мастериц из числа учащихся 
Севастопольского профессионально – художественного колледжа! 
Спасибо девчонки за сердечность Вашу! Всего Вам Доброго, и 
Любви побольше! Любите сами, и будьте любимы!

Въехали в Васильевку, получившую свое название в конце 18 
века по имени основателя и первого владельца этих земель 
генерал – майора Василия Степановича Попова. Городок находится 
на пересечении важных трасс на Днепрорудное – Энергодар и на 
Запорожье, и особой, достопримечательностью еще с советских 
времен является выполненный в футуристическом стиле пост ГАИ! 
Прямо НЛО какоето!

Город в начале СВО подвергался обстрелам из ствольной и 
реактивной артиллерии и следы разрушений можно увидеть. В 
настоящее время обстрелов нет, но звуки канонады в городе 
хорошо слышны, хотя непонятно кто в кого стреляет!

Местных, правда, эта военная музыка мало трогает, и они не 
спеша перемещаются по своим насущим делам.

Прилеты бывают, но редко, да и то в основном по позициям 
наших войск. Комбат «Крыма» показал нам осколки ракет с 
надписями на английском, причем сказал, что с такими 

В штабе батальона «Крым» с письмами от Севастопольских детей
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«подарками» еще не сталкивались! Не иначе как Запад подкинул 
нацикам новые игрушки!

Приехали в спортивный комплекс Васильевки, где нас уже ждали 
дети и родители. Скажу о том, что комплекс мне понравился. 
Чистенький, уютный, очень яркий с хорошими спортивными 
площадками и футбольным полем, застеленными искусственной 
травкой, очень празднично смотревшейся на солнышке и прямо 
приглашавшей погонять по ней футбольный мяч.

Старшие ребята еще были на занятиях в школе, поэтому 
подарки для них приняли несколько мальчишек и девчонок, 
обучавшихся во вторую смену. Им же мы передали мандарины, 
конфеты и другие сладости для ребят из Днепрорудного и 
Энергодара.

Благодарные хозяева в свою очередь приготовили нам сюрприз, 
вручив традиционный при встрече дорогих гостей каравай в 
качестве традиционного «хлеб – соль», чем очень растрогали нас!

Мне довелось сказать небольшую речь перед собравшимися, 
пожелав в Новом году Здоровья, Удачи, Счастья, успехов и побед в 

Васильевка. Дети с подарками. Все довольны!!!
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спорте, и конечно всем нам МИРА!
Следующим пунктом на нашем маршруте был довольно 

большой промышленный город Токмак, где нас уже ожидали ребята 
местной спортивной школы.

Кратчайшая дорога, по которой мы поехали из Васильевки в 
Токмак, стремясь побыстрее приехать к ждущим нас мальчишкам, 
была довольно опасной по рассказам бойцов на блок – постах, так 
как совсем недалеко, под Пологами, шли ожесточенные бои, а 
некоторые ее участки «укропы» могли наблюдать в прямой 
видимости, и при необходимости даже обстреливать. 
Свидетельствами правдивости этих слов были лежащие в кювете 
свежеподбитые легковые автомобили и наша сгоревшая 
бронетехника.

 Увидев все это, мы поняли, что погорячились, выбрав эту 
дорогу, но Бог миловал, и вскоре с минимальным опозданием 
прибыли на место встречи, где и состоялась церемония вручения 
подарков.

Местом проведения послужил огромный, советских времен 
постройки, но уже изрядно поизносившийся спортзал, где нас с 
нетерпением ждали и очень подоброму встретили! Жаль вот 
только что времени у нас было маловато, чтобы окунуться в 
местную атмосферу!

Но знаете, как приятно было видеть радостные глаза детей! 
Ради такого забудешь и про пережитую бессонную ночь на темной 
дороге, и другие неудобства!

Токмак. Вручение подарков детям
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Нет, не зря, совсем не зря проделали мы этот путь! Пусть эти 
мальчишки знают о том, что они не забыты в нынешней тяжелой 
обстановке и про них помнят в таком великом российском городе 
как Севастополь!

Кстати они все мечтают посетить наш Город!
По причине надвигающейся темноты и приближающегося 

комендантского часа, грозящего обернуться нам вынужденной 
экстремальной арктической ночевкой на блок – посту, все 
произошло очень быстро. Моя речь, вручение подарков, краткая 
ответная речь представителей хозяев, фотосессия и снова в путь, 
который лежал на базу батальона «Алания», с которым нас 
связывала настоящая мужская дружба.

 После того, как мы вручили деткам из Токмака подарки и мячи 
наша новогодняя праздничная программа детско – юношеского 
футбола в Запорожской области была исчерпана!

Но оставались обязательства еще перед одной юношеской 
командой, представлявшей другой регион, также находящийся в 
зоне СВО. И ее мы никак не могли оставить без сладкого!

В данном случае речь 
идет о наших старых 
знакомых из города 
Стаханов в Луганской 
области, по нашему 
приглашению посетивших 
прошлым летом 
Севастополь.

Их город подвергается 
обстрелам, но ребята 
продолжают 
тренироваться, и очень 
надеются на то, что война 
скоро закончится, и тогда они смогут принять участие в настоящих, 
серьезных соревнованиях, в ходе которых состоится поездка в так 
полюбившийся им Город!

Юношеская команда города 
Стаханова с подарками от 

Севастопольцев
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Как можно забыть таких ребят и оставить их без подарков?! Вот 
только добираться к ним довольно долго! 

И поэтому мы от имени Севастопольских юных футболистов 
отправили их тренеру средства на приобретение новогодних 
подарочных наборов.

Как Вы видите на присланном нам фото все было сделано в 
лучшем виде!Спасибо, Ростислав!

И Вам всего Доброго, мальчишки! Верьте, что все обязательно 
наладится, и мы снова встретимся с Вами на гостеприимной 
Севастопольской земле!

Последней точкой нашего новогоднего предпраздничного 
путешествия стала база батальона «Алания», где нас встречали как 
дорогих гостей!

Знакомые лица, приятный и одновременно откровенный 
разговор, который может состоятся только между 
единомышленниками! Знаете, атмосфера была настолько 
благожелательной, в кругу ребят – единомышленников было так 
хорошо, и подоброму, что мне почемуто вспомнился мультфильм 
«Обратная сторона Луны», и слова, служащие девизом к этому 

На базе батальона «Алания»
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фильму – «Только среди своих душа отдыхает»!
Удачи Вам братья! Спасибо за то, что Вы делаете для нашей 

общей Победы!
Ну вот вроде бы и весь рассказ.
Еще раз хочу от всего сердца поблагодарить всех тех, кто 

помогал нам организовать эту, такую прекрасную, светлую и очень 
праздничную акцию! Спасибо Вам!

Но это не все.
Хочу поделиться с Вами тем, о чем я размышлял после 

посещений территорий, где проходит СВО, на которых я общался с 
местными жителями.

Сразу скажу о том, что я обратил внимание на то, что при всей 
их внешней приветливости они очень закрыты для общения с 
нами.Этот фактор сначала вызывал у меня настороженность, но 
потом пришло понимание того, что ведь это же неудивительно, так 
как вызвано сложившимися форсмажорными обстоятельствами, и 
совсем не означает затаенную враждебность!

Просто люди оказались в очень сложной ситуации, ведь вся их 
налаженная годами жизнь, планы и перспективы пропали с началом 
СВО. К примеру  у когото был небольшой, но стабильный бизнес, 
ктото собирался поступать на учебу в престижный киевский, 
харьковский, одесский или в львовский ВУЗ…

И, вдруг, в одночасье все рухнуло, и все вынуждены все 
начинать практически с чистого листа! И тут возникли мягко говоря 
вопросы! Столкнувшись с российскими реальностями в части того 
же малого бизнеса и его налогообложения, предприниматели 
просто растерялись!

В «незалежной» каждый знал, куда – кому и сколько надо 
отнести, для того чтобы потом можно было спокойно продолжать 
работать. А здесь, в России вроде бы, как законы написаны ясно и 
доходчиво, но все равно остаются «непонятки», причем наверное 
изза того, что чиновники  то остались прежние!

Вомногом тема «постукраины» коснулась и образования! С 
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такими «корочками», и такими «знаниями» в области мировой 
истории о серьезных российских ВУЗах можно мечтать!

Вообщем, куда не плюнь, везде «гаплык»!
Нет, не подумайте чего конспиралогического! У большинства тех, 

с кем я беседовал нет каких – либо причин делать из нас, россиян 
виновников, свалившихся на них несчастий! Они понимают, что 
стали заложниками геополитики, но при этом внутренне готовы 
стать законопослушными гражданами Российской Федерации, тем 
более, что увидели в деле, и ощутили в кошельках многие 
российские социальные программы, о которых на Украине они 
могли только мечтать! Правда, есть одно «но» …

 В наших беседах часто проскакивал немой вопрос: «…а вы не 
уйдете завтра отсюда? Знаете, ведь, что вернувшиеся «укропы» и 
«нацики» делают с теми, кто общался с россиянами ?! Херсон, 
Купянск и Берислав показали на что способны эти «захисники»! Вам 
– то что? Если что, развернетесь и уйдете домой, а ведь мы – то 
здесь останемся!»

Я уверен, что для того, чтобы наша страна снова, как во времена 
СССР стала сильной и уважаемой в мире, она должна вернуть свои 
исторические земли на которых живут люди общего с нами 
менталитета, мировоззрения и веры!

А для этого надо показать этим людям, что они – такие же, как и 
мы, и их никто и никогда не отдаст на растерзание врагам, не 
смотря ни на какие обстоятельства! А еще показать, что завтра для 
них, как и для других граждан нашей общей Страны построят 
великолепные дороги, и будет много бесплатных и жизненно 
нужных для простых людей социальных льгот и программ!

И есть у меня еще одно предложение.
Давайте будем помогать детям, проживающими там, где сегодня 

проходит СВО!
Давайте будем покупать им подарки к праздникам, спортивную 

форму и инвентарь! Давайте будем приглашать их к нам в гости! 
Покажем им, что мы о них помним, и что мы их любим! И пусть они 
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увидят, как хорошо мы в России живем, и пусть почувствуют себя 
гражданами одной с нами Великой державы!

И тогда та зараза, которую вложили им в головы идеологи и 
авторы укропских учебников по истории «Великой Украины» за 
прошедшие после Майдана 2014 года восемь лет, очень быстро 
выветрится! Перед теплом наших с Вами душ и сердец никакое зло 
не устоит!

Но самое главное сегодня, это наша Победа! Мы должны 
победить потому, что без нашей Победы не будет Мира!

Причем, говоря о Победе, я не имею в виду победу над дорогой 
для меня страной в которой я прожил большую часть своей жизни, 
а победу над тем людоедским режимом, которым пришел к власти в 
2014 году в результате неконституционного переворота, 
организованного при помощи наших западных ненавистников! И ни 
о каких перемириях речь вестись не может! Минские соглашения 
тому наглядной иллюстрацией! Да и те, кто стоит у власти на 
Украине не собираются мириться. Отдышатся, окрепнут, и выполняя 
приказ своих западных кукловодов снова погонят людей на убой!

Понимая это, я помогал и буду помогать России, отринув 
воспоминания о том, как нехорошо она в свое время поступила по 
отношению ко мне и таким  же, как я русским людям из других 
республик нашего общего СССР, объявив о своей независимости!

Повторяю – помогал приближать нашу победу, помогаю, и буду 
помогать! Мало того, и других призываю следовать моему примеру! 
Так – победим!
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С подарками от ЛДПР

Перед отъездом Перед отъездом. Подарки
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С командиром батальона «Крым»

Знаменитый «НЛО»  Пост ГАИ в Васильевке
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Васильевка. После обстрелов

Васильевка. С подаренным нам караваем!
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Токмак. С детскими тренерами

Токмак  российский город!
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НАШИ МАТЕРИ

Знакомству с этими удивительными людьми я обязан своему 
воспитаннику Олегу Бузина, узнавшего о наших вояжах с 
«гуманитаркой» в зону СВО, и пообещавшего в меру своих 
возможностей оказать какуюлибо помощь, предоставив вещи, 
необходимые ребятам на передовой.

Слово свое Олег сдержал, и к очередной поездке передал нам 
вязаные шерстяные носки и «балаклавы». Отвечая на наш вопрос 
«откуда такое богатство?», он рассказал о двух женщинах, 
изготавливающих эти вещи, и бескорыстно передающих их бойцам.

Меня эта информация заинтересовала, и я захотел 
познакомиться со столь уважаемыми людьми, имея правда, при 
этом еще и умысел услышать ответ на один очень актуальный 
вопрос.

Наша встреча стала возможной благодаря доброй воле 
согласившихся принять меня дам, и таким образом в один 
прекрасный момент я оказался в скромной и очень аккуратной 
квартире Ирины Васильевны Колесник, ожидавшей меня в 
компании Нины Сергеевны Сердюковой, своей подруги по 
«вязальному цеху».

Сразу скажу о том, что обе дамы очень тепло приняли меня и 
все пытались хлебосольно усадить к накрытому столу. Но как Вы 
понимаете, я всетаки пришел с деловым, можно даже сказать, с 

Шапкибалаклавы
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рабочим визитом, и поэтому со всей почтительностью и уважением 
от приглашения «откушать чем Бог послал» всетаки отказался.

Прежде, чем перейти к рассказу о состоявшемся разговоре, я 
хочу более подробно представить Вам своих уважаемых 
собеседниц.

Начнем с хозяйки, Ирины Васильевны, которая отвечая на мой 
вопрос о своей биографии, сказала о том, что эта информация к 
делу не относится, попросив отметить только тот факт, что ее отец 
был участником и Финской, и Великой Отечественной войн.

Это уже о многом говорило в свете того вопроса, который я 
собирался задать дамам, но самое главное Ирина Васильевна 
сказала чуть позже, уточнив, что ее отец Василий Андреевич 
Головенко оборонял Севастополь, причем в должности помощника 
командира легендарного бронепоезда «Железняков», и был тяжело 
ранен в Троицком туннеле! Вы поняли, какой это значимый для 
нашего Города человек?!

Нина Сергеевна Сердюкова, рассказывая о себе сочла 
необходимым отметить то, что ее покойный муж, Георгий, с которым 
она прожила, душа в душу 53 года, был флотским офицером, 
служившим на таких прославленных кораблях Черноморского 
флота, как «Дзержинский» и «Молотов». Довелось ему принимать 
участие в конфликте между Египтом и Израилем в 1967 году, 
получившем название «шестидневной войны», и его заслуги были 
отмечены командованием советским Правительством.

После всего услышанного уже можно было не задавать заранее 
приготовленный, и казавшийся мне актуальным вопрос о том, что 
же, собственно говоря, сподвигло уважаемых дам, пребывающих в 
почтенном возрасте заняться изготовлением предметов армейской 
экипировки и днями напролет корпеть над вязанием. Ведь можно же 
жить спокойно, обособляясь от всего того, что заставляет 
нервничать, и выбрать для времяпровождения кошечек – собачек, 
телесериалы и болтовню с соседками.

Нет, дорогие друзья! Не на тех мы бабушек попали!
Да и не бабушками, а бойцами ощущают в сегодняшней 
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обстановке они себя, эти достойные представительницы железного 
советского поколения, воспитанные в духе принципов – «Сначала 
думай о Родине, а потом о себе!».

Как сказала Нина Сергеевна, она часто в молитве обращается к 
своему покойному супругу с просьбой «Георгий! Ты ведь 
находишься в Царстве Божьем. Попроси Господа за нашу Родину – 
Россию! Пусть достойно для нее закончатся все выпавшие на ее 
долю испытания!»

А Ирина Васильевна, прожившая долгую жизнь, и много 
повидавшая в ней, только и произнесла, что настоящий человек 
должен жить вместе со своей страной, как в минуты достатка и 
счастья, так и в годину тяжелых испытаний! А в горестные дни надо 
забыть выпавшие ему обиды и несправедливости, и делиться со 
своей страной как последним рублем, так и последним куском 
хлеба! Иначе не выдюжим, не сохраним страну, и как тогда жить 
будем? Без Души – то!

Деньги и свобода, тем более элгэбэтэшная ее ведь никак не 

Ирина Васильевна Колесник и Нина Сергеевна Сердюкова
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заменят!
«Честное слово»  в один голос говорили они – «Если бы можно 

было бы сбросить годиков этак пятьдесят, то не задумываясь 
записались бы добровольцами туда, где сегодня воюют наши дети!

Вы скажите, что они не дети вовсе, а мужчины! Да нет! Нас не 
обманешь, мы жизнь прожили и знаем, что в душе каждого мужчины 
живет он сам в возрасте мальчишки!

И как же мы можем не помогать своим детям?!
Вы бываете на передовой, Евгеньич? Передайте нашим 

мальчикам, что все то, что в наших силах, мы сделаем! Пусть 
только побеждают, и остаются живыми»!

Вот с этим напутствием я и попрощался с этими вроде бы и 
незаметными, отошедшими в сторону от общественной жизни 
удивительными людьми, для которых Родина, Честь и материнская 
забота о своих детях была и остается основой жизни!

Здоровья и всего Доброго Вам, дорогие! Целую Ваши 
натруженные руки! Вместе с Вами, мы обязательно победим!

Ирина Васильевна Колесник и Нина Сергеевна Сердюкова
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ВАЛЕРИЙ «СВАТ» ТЫСЛЕНКО
Награжден медалью «ЗА МУЖЕСТВО И ДОБЛЕСТЬ».

 Если говорить о том принимал ли я участие в Севастопольских 
событиях «Русской весны» 2014 года, то отвечу, что на митинге 23 
февраля на площади Нахимова присутствовал вместе с 
сослуживцами, а вот в последовавших за ним событиях никак не 
отметился.

И дело тут прежде всего в моей службе, точнее в ее специфике. 
Я ведь «эмчээсник»  спасатель, а, следовательно, человек в какой
то степени не принадлежащий себе, и поэтому если вопрос касался 
безопасности людей, то приходилось иногда свои «хотелки» 
отодвигать в сторону!

Тем более в самом начале известных событий на общем 
собрании службы  начальник МЧС выступил с обращением, в 
котором убедительно попросил личный состав службы всегда 
помнить о нашей ответственности перед людьми, независимо от 
политических симпатий и убеждений.

И я считаю, что в той напряженной обстановке его обращение 
было совершенно правильным! Представьте, например, себе, что 
врачи, вместо того, чтобы лечить и спасать больных начнут ходить 
по митингам и пикетам! Вот и наша служба сродни моральному 
долгу медицинского работника.

Конечно, я очень интересовался событиями, происходящими в 
моей стране, в моем Городе, и имел свою точку зрения. Не буду 
вдаваться в подробности, а просто скажу о том, что с нацистами 
мне было совершенно не по пути!

 Слава Богу в Севастополе и Крыму все обошлось мирно, но 
большие переживания у меня вызывали события на Луганщине 
летом 2014 года. В первую очередь потому, что там проживали мои 
родственники. 

Помню, однажды мы выехали на ликвидацию аварии в одном и 
домов на Северной стороне, где я разговорился с одним из его 
жильцов, который рассказал о том, что приехал в наш город, 
спасаясь от войны, поведал о том, что творится на Донбассе, и о 
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том, какие страдания испытывают проживающие там люди от 
беспредела, творимого украинскими войсками.

Помню я долго не мог успокоиться! Все думал о том, как это 
получается, что я нахожусь здесь в безопасности, а в это время 
такие же как я люди находятся в смертельной опасности!

И тогда у меня появилось желание побывать там, для того, 
чтобы самому ознакомиться с обстановкой, и возможно принять 
участие в судьбе страдающих.

Но учитывая специфику моей службы я смог это сделать только 
в сентябре, когда подошло время моего отпуска. Причем, о своей 
поездке я никому не сказал, даже жене, сочинив для нее легенду об 
отъезде на учения.

Поехал автобусом через Ростов  на – Дону. Помню на одной из 
остановок обратил внимание на нескольких ребят, выделявшихся 
среди пассажиров. Оказалось, что это такие же, как и я 
добровольцы. Рыбак – рыбака видит издалека! 

Но четверо из них ехали до Ростова, где собирались обратиться 
в военкомат, и только один направлялся также, как и я в Донецк. 
Очень, кстати, интересный человек!

Прежде всего потому, что был он уже в возрасте (52 года), а по 
национальности  натуральным немцем, к тому же поработавший в 
Германии лесником!

Добрались с ним в Донецк, где обратились в организацию 
«Народное ополчение Донбасса», позже ставшее известным под 
другим названием – «Спарта»!

Здесь нас подробно расспросили, кто мы, что умеем. Моего 
товарища, узнав о том, что он прекрасно стреляет, сразу направили 
к снайперам, присвоив позывной «Шульц», а меня 
откомандировали в батальон «Славянск», личный состав которого 
обеспечивал дежурство на блокпостах. 

Скажу о том, что, несмотря на то, что служба носила рутинный 
характер, и личный состав был довольно пестрым, атмосфера была 
самой замечательной!

Был какойто внутренний порыв, настрой!
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Если говорить о более прозаических вещах, таких, как 
обеспечение, то оно оставляло желать лучшего! Ни о каких деньгах 
вообще речи не было! Кормили и слава Богу!

А еще скажу о том, что были проблемы с экипировкой и главное, 
с вооружением. На нас, четверых, проживавших в одной комнате 
был только один автомат, находившийся на блокпосту. Кто заступал 
на пост, тот его и брал в руки, ну а остальные были «на подхвате»!

Еще отмечу, что просто катастрофически не хватало людей!
Я очень сдружился с ребятами, и потому, когда наступило время 

отправляться домой по завершению отпуска (и придуманной для 
жены командировки), я пообещал ребятам, что обязательно 
вернусь!

Знаете, я уже не мог подругому жить! Почему так, не знаю!
Наверное, потому, что захватила идея. Настоящая, такая, что 

только один раз в жизни сможет прийти к человеку и зажечь его! И 
еще очень переживал за ребят, которым без меня будет трудно! Я 
очень хотел им помочь!

Командование тоже оценило меня, и очень убеждало вернуться! 
Обещали, что скоро все подразделения народного ополчения будут 
переводить в статус воинских частей, а это означает, что будет и 
экипировка, и снабжение, и контракты, а следовательно и зарплата!

Обещали 300 долларов, что по тем временам было очень даже 
неплохо!

Вернувшись домой, подоброму душевно поговорил с женой, 
уволился со службы, и в ожидании вызова из Донецка примкнул к 
подразделению севастопольской самообороны «Севастополь Без 
Фашизма», которым командовал Олег Махонин. Ребята занимались 
сбором гуманитарной помощи, которую затем собирались 
переправить в Ровеньки, на Луганщину.

Меня устраивала и деятельность подразделения, и то, что я 
смогу с ребятами, пришедшимися мне по душе, отправиться, так 
сказать «чартерным рейсом» в Новороссию. А уж из Ровеньков до 
Донецка было вообще рукой подать!

Так и получилось.
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 Автобусом добрались до 
места назначения, а там 
местный ополченец с позывным 
«Гюрза» смог организовать мой 
«трансферт» в Донецк, где я 
смог связаться со своими 
боевыми товарищами. Я 
отправился туда с эмблемой 
«СБФ» на разгрузке Евгения 
Евгеньевича Репенкова, 
презентованной им мне на 
удачу.

 Мои ребята к этому времени уже не стояли на блокпостах, а 
занимались конвоированием вагонов с боеприпасами, 
доставляемых по железной дороге из Российской федерации в 
Иловайск.

На меня этот разбитый город произвел колоссальное 
впечатление. Особенно запомнились огромное количество скелетов 
вагонов сожженных электричек. Просто Апокалипсис! 

Отъезд на Ровеньки
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Работа выпала нам опасная, так как за поездами с 
боеприпасами вели охоту украинские ДРГ.

Приходилось хитрить. Кроме нашего «Литерного» состава были 
еще поезда – «обманки», этакие пустышки, призванные обмануть 
противника.

Скажу, что пришлось понервничать, но что поделаешь!
В январе 2015 года меня перевели в подразделение, 

охранявшее Генеральный штаб ДНР, и здесь произошел мой 
карьерный рост. Меня назначили заместителем командира роты!

Видно сказалось то, что я всетаки служил в свое время. Хоть в 
МЧС, но служил!

Подавляющее большинство личного состава нашей роты этим 
похвастаться не могло!

Если честно сказать, то контингент был еще тот! Ну а что Вы 
хотите, если на «передке» не хватало людей, и поэтому лучших 
отправляли туда, ну а в роте охраны знамо дело, кто служил!

Помню, как первый раз зашел в наше общежитие, а там такой 
духан! «Травка» благоухает!

Вообщем, были у нас и алкаши, и наркоманы, ну а про тех, кто 
отсидел я уже и не говорю!

Поэтому, скажу, что много труда пришлось приложить для того, 

Подразделение охраны Генштаба ДНР
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чтобы привести подразделение «к нормальному бою»! Но по итогу 
получилось!

Не в последнюю очередь сказалось то, что все ребята были 
добровольцами, и искренне хотели защитить свой родной город от 
нациков!

В скором времени были заключены Минские соглашения, и 
таким образом конфликт, если не прекращался, то по крайней мере 
замораживался, и значит так привлекавшая меня романтика 
постепенно сходила «на нет». Поэтому я решил вернуться домой, в 
Севастополь.

Восстановился в МЧС, где спокойно работал до начала СВО.
 Но с началом спецоперации меня потянуло туда, где оставались 

мои боевые друзья, и где я чувствовал себя понастоящему нужным 
людям.

 Правда, со времени моей службы в ДНР утекло много воды, 
сменились командиры, и поэтому мне пришлось искать  варианты 
возвращения.

Это удалось сделать через батальон «Таврида» Черноморского 
казачьего войска. Съездили с женой к атаману, обговорили 
вопросы, и вот я уже в Ростове – на – Дону в статусе добровольца. 

Предполагалось, что наше подразделение будет находиться на 
блокпостах Херсонской области, но все переигралось и мы 
оказались на тренировочной базе под Мариуполем, где с нами 
проводились тренировки по физподготовке, по боевой тактике, 
медицине оказания первой помощи.

Затем последовали занятия по огневой подготовке и боевому 
слаживанию на полигоне, и только после окончания полного курса 
подготовки нас направили под город Орехов Запорожской области.

Здесь я оказался в совершенно непривычных для меня условиях 
ведения боевых действий. 

Перед фронтом сплошняком заминированные рапсовые поля! 
Чтото громыхает вдали!

Окопы, ходы сообщения. Вообщем позиционная война.
Из неприятных вещей, с которыми мы столкнулись на «передке», 
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и о которых ранее нас предупреждали инструкторы, прежде всего 
отмечу квадрокоптеры. 

 В свою первую встречу с одним из них, я, услышав жужжание, 
не мог понять, что это такое, и только потом разглядел небесного 
шпиона. 

Моя запоздалая реакция, не смотря на предупреждения спецов, 
была неудивительна, ведь в 2015 году, когда я находился на 
Донбассе, их просто не было. 

Скажу о том, что в тот раз мне повезло, так как он по какимто 
причинам не сбросил на меня гранату! В дальнейшем я уже держал 
«ушки на макушке», и мне удавалось счастливо расходиться с 
этими гадёнышами, которые являлись причиной ранений, а порой и 
гибели многих наших ребят.

Главный секрет того, как не столкнуться с квадриками 
заключался в том, чтобы как можно глубже закапываться в землю.

Познакомился я и с 
минометным огнем противника, но 
самыми страшными минутами 
являлись те, когда по нам 
начинали работать тяжелые 155
мм американские орудия «777», 
называемые нами «Три топора».

Вот уж действительно ужас 
какойто. Этот снаряд падает с 
воем, напоминающим звук 
пикирующего немецкого 
бомбардировщика времен Великой 
Отечественной войны, затем 
следует чудовищный по силе и 
мощности взрыв!

Помню, как мы прятались от них 
в огромной металлической трубе, идущей глубоко под землей, и 
служившей в мирное время какимто мелиоративным целям. 
Открываешь рот, и закрываешь уши. Ктото из ребят громко читает 

На передке
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«Отче наш», и ты всей душой уповаешь на помощь Господа нашего!
Если уж пошел разговор о страхе и о Вере, то вспомню случай, 

когда перед самым завершением контракта я отправился выбирать 
позицию для пунктов связи и, наверное, долго маячил на виду у 
противника. Раздался звук летящего снаряда, который взорвался в 
воздухе. 

И через мгновение вокруг нас заплясали пыльные фонтанчики! 
Это по высохшей земле ударили дротики, являющиеся главным 
поражающим элементом этого боеприпаса.

Я прыгнул в «буханку» и рванул к 
лесу, надеясь укрыться на его 
опушке. Выскочил из машины и 
бросился к деревьям, моля Господа 
о защите. Снова взрыв в небе и на 
меня сверху посыпались сбитые 
листья. 

Опять шрапнель из дротиков. 
Прижался к стволу, но больше 
взрывов не было! Я выдохнул и 
перекрестился!

На войне атеистов не бывает!
Много еще чего довелось 

увидеть. И летящие через наши головы огненные стрелы «Градов» 
и «Ураганов», бьющих по позициям противника, и совсем уж 
удивительную ракету «Калибр», на невероятной скорости со 
свистом пронесшуюся над нами!

Но были и приятные воспоминания! Например, когда от Олега 
Махонина и ребят из «СБФ» привезли «гуманитарку» и детские 
письма, адресованные нам, как защитникам Отечества! Они прямо 
до слез нас зацепили!

Заканчивая свой рассказ хочу сказать о том, что мое участие в 
СВО, это и какаято чисто человеческая реакция на творимую над 
людьми несправедливость и беспредел, и желание помочь ребятам, 
ставшим для меня боевыми друзьями и товарищами, и проверка 

Те самые дротики
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себя, и даже некоторое приключение, авантюра! А как без нее?!
Но вообще скажу о том, что участие в боевых действиях, это не 

столько яркая отвага и героизм, сколько терпение и умение 
ежедневно делать нудную и лишенную всяческой романтики работу!

Например, тянуть и в сотый раз ремонтировать разорванную 
взрывом проводную связь, копать окопы, траншеи и блиндажи, 
зарываясь под защиту Матушки – Земли от «пиндосовских 
топоров».

Но мы готовы терпеть и пахать, с Верою в Господа нашего и 
нашу Победу!

Может и это и высоко сказано, но по сути верно.

Валера «Сват» Встреча в Донецке с 
земляком с позывным «Беркут»

Как можно без флага родного Города. Мой рабочий 
стол на базе подразделения охраны Генштаба ДНР
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Моя боевая «буханка»

Я с наградой и Саня Машнин
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МИХАИЛ НИЧИК

Так как я принимал участие в событиях Русской весны с самого 
начала, а затем помогал ополчению и мирному населению на Юго
Востоке Украины, то проведение СВО, не могло пройти мимо меня 
по определению. Для меня это всё является звеньями одной цепи 
или можно сказать разными главами одной книги, в которой я тоже 
играю определённую роль с конца ноября 2013 года, так что так или 
иначе, а продолжать писать новые страницы в этой книге, в новой 
её главе – мой долг, моя обязанность!

После событий в Севастополе и Крыму 14го года, мы помогали 
гуманитаркой бойцам Новороссии с самого начала. Наши парни 
ездили туда воевать, а мы тягали к ним медицинскую помощь. 
Потом расширили формат своего участия, мы стали помогать ещё и 
гражданскому населению пострадавшему в ходе боёв за 
независимость от Украины двух республик. Возили адресную 
помощь фурами, очень плотно работали с городом Ровеньки. В 
одну из поездок, даже организовали и провели товарищеский матч 
по футболу с местными ополченцами.

Сложно описать, да 
собственно и незачем, весь тот 
диапазон чувств, которые я 
испытывал с 24 февраля 
двадцать второго года. Но уже 
менее чем через месяц, я стал 
понимать, что всё несколько не 
так как нам хотелось бы, да и 
не совсем так, как должно 
было бы быть…

Со мной связались 
товарищи по Самообороне 
Севастополя и предложили 

принять участие со своим транспортным средством в доставке 
гуманитарки нашим пацанам в Херсонскую область. Меня 

Ровеньки.  После игры
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несколько удивил тот набор помощи, которую мы повезли. По 
прошествии времени, это уже можно говорить, но тогда мне это 
казалось очень странным, что мы везём разведчикам из спецназа  
картошку, лук, макароны, крупы, влажные салфетки, газовые 
горелки, камеры для грузовиков… Уже там от пацанов узнали, что 
за месяц питания армейским сухпаем, настолько изменилась 
ферментация в организме, что сходить по большому вызывало 
определённые трудности и им просто хотелось горячей каши, 
макарон с тушенкой, жаренной картошки. Влажные салфетки нужны 
были, чтобы обтираться, заменяя тем самым отсутствующие в тот 
момент душевые процедуры. Китайские рации имели возможность 
замены батареи, в отличие от штатных, что давало возможность 
неделями осуществлять рейды в тылу у противника, без поиска 
розеток для подзарядки. Камеры для колесной техники, давали 
автономность передвижения, в то время как тыл МО, не 
отреагировал на изменившуюся потребность в замене пробитых 
камер, в условиях интенсивных боёв. Военная бюрократия в 
действии!

Одним словом, мы отвезли элементарные и нужные в тот период 
времени вещи для пацанов, для их выживания, для победы.

По приезду приняли решение продолжать оказывать адресную 
помощь. Не для галочки, не всё подряд, а именно то, что нужно и по 
запросу от тех, кого непосредственно знаем сами. Номенклатура 
была абсолютно разная от печенья и сладостей, до лопат и 
проводов. От обуви и медикаментов, до прицелов и 
квадрокоптеров. Тогда ребята не передовой нуждались во всём. Это 
уже сейчас могу констатировать тот факт, что проблем с питанием 
нет, но тем не менее вкусняшками всегда рады, а это консервы, 
соленья, конфеты, кофе, чай, мёд, печенье, варенье.

Потом мы возили в освобожденные города помощь для 
гражданского населения, которые по тем или иным причинам не 
смогли эвакуироваться.

Разумеется, это была капля в море, но это было большим 
подспорьем тем, кто остался без всего. Я никогда не забуду 
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гнетущее чувство, которое я испытал, услышав тишину! Да, да 
именно услышал тишину! Это когда мы въехали во двор 
многоэтажки, где стояло около тысячи человек и была полнейшая 
тишина, ни шёпота людей, ни звука шагов, ни трения одежды… они 
просто стояли молча и неподвижно, провожая взглядом нашу 
машину, которая приехала разгрузить продукты в столовую школы, 
чтобы была возможность приготовить им затем пищу.

Было много поездок, с разными грузами, военным и мирным 
людям, с разными регионами доставки Херсонская, Запорожская, 
Донецкая и Луганские области, но всегда это было адресно из рук в 
руки и именно самое необходимое. Скажу ещё и так, что ни одна 
поездка не обходилась без приключений, хороших или просто 
хорошо закончившихся, но море впечатлений было гарантировано. 
Так вот, по долгу находясь за рулем во время этих миссий, я шёл к 
мысли, что пора бы уже и самому сменить роль в этом конфликте. 
Вариантов конечно же превеликое множество, это и МО, и Вагнер и 
БАРС и прочая, прочая, прочая.

Не буду долго томить своими муками выбора правильного для 

Представители СБФ и сотрудники Правительства Севастополя в Рубежном
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меня во всех вопросах направления, скажу так – появилась 
возможность зайти сапером в составе одной из многочисленных 
ЧВК. Я отправился повышать свои знания в один из учебных 
центров Подмосковья, по окончании курса, мы организованной 
колонной вошли на территорию Т1 – это в уже российский субъект 
Донецкую республику. Наше подразделение занималось 
разминированием так называемой ЛБС (линии боевого 
соприкосновения). Это полоса, где были расположены на неком 
удалении друг от друга окопы противоборствующих сторон, а между 
ними минные поля и всё это обильно усыпано всем тем, что 
стороны посылали другдругу на головы. В этих местах есть всё, 
весь ассортимент советских и уже иностранных противотанковых 
мин, противопехотные мины всех времен и народов, куча 
неразорвавшихся, а также брошенных боеприпасов. Плюсом от 
делать нечего, многие умельцы с обоих сторон, коротая ночи под 
шквальным огнём, изгалялись в мастерстве изготовления 
самодельных взрывных устройств с разными механизмами 
взведения, ловушками и невозможностью их дальнейшего 
разминирования.

Приведу лишь несколько примеров. 
Когда под противотанковую 

мину устанавливается граната 
с выдернутым кольцом и при 
попытке сдвинуть мину, 
происходит высвобождение 
чеки и как результат подрыв 
гранаты и детонация самой 
мины. Самый большой 
фрагмент, который может 
остаться от человека в случае 
такого фатального 
воздействия  это, наверное, 
его зуб. Зачастую под мину 
ставят стандартную мину 

Подготовлено для подрыва
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ловушку или усиливают всё это 152мм фугасом. Ещё вокруг 
противотанковой мины ставят защиту от сапера, противопехотные 
мины или происходит минирование с нестандартным шагом. Ставят 
мины на нестандартную глубину, ставят под углом или вообще 
переворачивают её, чтобы увеличить площадь контакта.

Ещё попадалась противопехотная мина, которая ставилась на 
место стандартного взрывателя в противотанковую мину. Это нужно 
для того, чтобы при усилии в нажатие на противопехотной мине 
всего 5кг., сдетонировало 7кг. взрывчатого вещества в 
противотанковой мине. По факту, на выходе имеем следующее, 
один человек наступил на мину, а в зоне поражения оказалась вся 
группа, следующая вместе с ним в радиусе 2550 метров. Ведь для 
активации самой противотанковой мины, изначально на неё нужно 
надавить 150тью килограммами, а в результате такой переделки, 
взорвать этот симбиоз из мин, может даже пробегающая собачка…

Даже подобрав, казалось бы, абсолютно целый ящик с 
гранатами, можно очень неприятно удивиться, так как в них 
намерено изменили время задержки и взрыв произойдёт 
мгновенно, после разжатия чеки. Такие же манипуляции производят 
с разного рода РПГ, когда при нажатии на спусковой крючок сигнал 
подается не на двигатель, а сразу на взрыватель, а понять по 
изделию, что там ковырялись «Кулибины» невозможно, поэтому всё 
это подлежит уничтожению.

Как по мне, по увиденному на сегодняшний день, работы по 
разминированию территорий, где прошли боевые действия, ещё 
лет на 50 и это только на сегодняшний день, а что будет дальше, то 
мне даже страшно представить. К сожалению, подобная работа не 
проходит без инцидентов. У наших смежников было два подрыва в 
течении недели, а месяц назад беда случилась у нашего товарища 
по подразделению, в результате подрыва на противопехотной мине 
он потерял ногу ниже колена…

Когда я писал это, то узнал, что во время боёв подорвался на 
противопехотной мине мой товарищ из Севастополя, который 
принимал участие в СВО в качестве морского пехотинца, так что 
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все эти мины, представляют реальную угрозу для людей. А что 
самое страшное, ведь мина не разбирается кто на неё наступил, 
враг или свой солдат, корова или гражданский человек, ребёнок 
или собачка, мина сделает своё черное дело, оторвет конечность 
или заберёт жизнь.

В целом могу подытожить так  работа очень интересная и даже 
творческая, всегда на свежем воздухе и коллектив очень хороший, 
дистанция в поле между саперами очень большая, так что никто 
над душой не стоит, в затылок не дышит. Сиди себе спокойно, 
ковыряйся в земле, да извлекай то, что там находится не должно и 
представляет угрозу для окружающих! Конечно, это я говорю с 
иронией, но по сути все верно  всё то, чем нам приходилось 
заниматься, позволяло спасать, а не отнимать жизни, и это для 
меня очень и очень важно!

Время работы по контракту пролетело 
быстро, и я отправился домой! И здесь у 
многих, с кем я беседовал на тему своего 
пребывания на ЛБС возникал один и тот 
же вопрос: «А поедешь ли ты туда ещё 
раз»?

Отвечу публично: «Да, конечно же! 
Раскидаю свои дела по работе, по 
бизнесу, делегирую всё на сына, взвалю 
всё бытовые трудности по месту на жену 
и поеду туда к ставшим уже «своим в 
доску» пацанам! Почему? Да просто 
потому что там настоящая жизнь! И я 
уже не смогу жить подругому пока 
продолжается СВО!»
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Луганский аэропорт. 2014г.

С чеченскими бойцами
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ПЕТР ДУШКА «ПРИБОЙ».
Удостоен различных ведомственных и государственных 

наград за участие в событиях «Русской весны» 2014 года, 
боях при обороне Донбасса, спецоперации СВО. 

Награжден орденом Мужества РФ. 

 До «Русской весны» 2014 года я трудился в самой на мой взгляд 
созидательной и мирной профессии – строитель, и кто его знает, не 
случись тех событий, то может быть и по сей день продолжал бы 
строить и возводить различные нужные людям объекты.

Предлагаю в сегодняшнем интервью не возвращаться к 
подробностям тех судьбоносных дней, так как в свое время на эту 
тему было достаточно сказано, в том числе и мной. 

Остановлюсь только на том, что тогда я, как и большое 
количество севастопольцев сделал свой выбор и пришел в штаб 
самообороны, который располагался по адресу Советская 65, где 
меня распределили в Балаклавскую роту самообороны с которой я 
в меру своих сил принимал участие во всех тогдашних событиях.

Слава Богу у нас в Севастополе и в Крыму все обошлось без 
войны, крови, смертей и людских страданий, а вот Донбассу не 
повезло, и тогда я по зову сердца, в какомто порыве, типа «Наших 
бьют!» решил, что мой долг помочь им!  
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К тому же огромное впечатление на меня оказали события 2 мая 
в Одессе! Узнав о чудовищном преступлении нациков, я испытал 
огромное желание непременно отомстить за сожженных людей, и 
твердо сказал своим домашним: «Все! Собираю вещи и уезжаю!»

Ну а дальше Ростов, обучение и «…вышел в степь донецкую 
парень молодой!»

Честно признаюсь в том, что коекакой боевой опыт у меня уже 
был, так как в начале 90х мне довелось принимать участие в так 
называемой «кавказской» войне, гремевшей в то время в Абхазии, 
Южной Осетии и Грузии. 

Как я там оказался? Да очень просто. Служил срочную в морской 
пехоте, а так как призывался во времена Советского Союза, то 
было естественно, что нас бросали в различные горячие точки 
нашей распадающейся Родины!

 Возвращаясь к теме моего пребывания на Донбассе, скажу о 
том, что не буду подробно останавливаться на моем участии в боях, 
а просто упомяну о том, что мне вместе с моими друзьями довелось 
принимать участие в таких боевых операциях как Изваринский, 
Иловайский и Дебальцевский котлы. 

Участвовал в походе на Мариуполь. Как обидно, что тогда нас 
остановили буквально в двух шагах от него!  А ведь мариупольцы 
нас тогда так ждали!

Да что там Мариуполь! Не останови нас тогда политики, не было 
бы сегодня и вопроса о том, чьи Донбасс, Луганщина, Херсон, 
Харьков, Одесса! 

А как нас тогда встречали люди! Как ОСВОБОДИТЕЛЕЙ!
Ладно, не буду о том, что и сегодня больно вспоминать, но 

мысленно возвращаясь в то время, хотел бы особо отметить ту 
незабываемую атмосферу душевного подъема и веры в правоту 
своего дела! Настоящий энтузиазм, патриотизм! 

Спрашивают за деньги, которые нам платили. Да разве это 
деньги?! Зарплата от 15 до 20 тысяч, и все. Была, кстати еще 
доплата за «особые условия». За риск погибнуть или получить 
ранение!
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Дочь увидела расчетку – не поверила! Девять тысяч рублей за 
полгода!

Я же Вам еще раз говорю – люди сражались за ПРАВДУ!
После окончания боевых действий на Донбассе вернулся домой, 

где руководил деятельностью Севастопольского отделения «Союза 
ветеранов Донбасса», а в 2019 мне предложили отправиться в 
командировку в Сирию, где предстояло обеспечивать безопасность 
российских специалистов, работающих на промышленных 
объектах.

Там меня и застало известие о начале СВО. 
Позвонили серьезные люди и спросили о моем желании принять 

участие! Согласился не раздумывая, уж больно многое связывало 
меня с Донбассом. А еще скажу и о том, что немалое влияние на 
принятие мной решения об участии в спецоперации оказало то 
обстоятельство, что я являлся членом организации 
севастопольской самообороны «Севастополь без фашизма», 
которой руководил Олег Махонин. Ненавижу нацизм и фашизм! 
Боролся с ними в Севастополе, на Донбассе, и буду бороться везде, 
куда меня направит долг!

Но вернемся к нашему 
интервью и сегодняшним дням. 
Вы спрашиваете меня, на что бы я 
обратил внимание сравнивая ту 
войну, и эту, которую назвали 
СВО.

Прежде всего начнем 
сравнивать людей. 

Помните я рассказывал Вам о 
том, что в 2014 – 2015 годах на 
Донечине и на Луганщине нас 
встречали, как освободителей. 
Сегодня отношение к нам людей в 
освобожденных районах 
несколько другое по следующим 
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причинам:
 молодежь, выросшая за эти годы воспитана в совершенно 

другой ментальности. В той истории страны, которую им вложили в 
голову за эти годы, никогда не было братства народов, 
проживавших в единой большой стране, а всегда была жадная и 
злая Россия – изначальный враг свободной и светлой Украины! 

 свои горе, боль и разрушения, вызванные военными 
действиями часть местных жителей, связывает с российской 
армией. Ведь до ее прихода они худо – бедно жили, имели какой
никакой достаток и могли строить определенные жизненные 
перспективы. И вдруг все рухнуло. Но мало того, что все 
благосостояние пошло по ветру, сегодня сама их жизнь висит на 
честном слове. И когда говоришь им о том, что это же ВСУшники, а 
не россияне стреляют по их домам, люди отвечают: «Не было бы 
здесь вас, и войны бы не было!» И что им скажешь?!

Правда, так думают далеко не все. Здравомыслящих людей 
хватает!

 и еще о неприятном. После того как мы оставили Купянск, 
Херсон и другие населенные пункты можно только догадываться и 
сожалеть о горестной судьбе наших друзей, не ушедших с нами. 
Местные это тоже знают, и стараются не иметь дел с нами. Даже 
продукты стараются от нас не принимать! Мол вы завтра снова 
уйдете, а нацики нам пришьют сотрудничество с оккупантами и 
расстреляют! Как их осуждать?!

 ну и конечно сказывается работа СБУ по организации диверсий 
и шпионажа. В ходу и шантаж и подкуп. Поэтому не стоит 
удивляться, когда «мирные» жители наводят на наши позиции 
артиллерию ВСУ. 

Запомнился случай, когда задержали женщину, разъезжавшую 
на мопеде рядом с местами нашего расположения. Как проедет, так 
через обязательно через какоето время начинаются прилеты! Ее 
задержали, и в телефоне нашли доказательства того, как она 
наводила на нас арту. 

Причем, не бесплатно! 
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Что же касается ВСУшников, то отмечу, что по сравнению с 2014 
– 2015 годами они не сравнимо лучше экипированы, оснащены 
самой современной техникой, очень хорошо обучены западными 
инструкторами и за годы конфликта на Донбассе прошли хорошую 
школу боев.

Кстати! Пусть Вас не вводят в заблуждения публикуемые в СМИ 
отчеты о понесенных противником огромных потерях. Как правило в 
этот разряд «200»х попадает «терроборона», которую безжалостно 
бросают на убой, затыкая дыры. Обученными и опытными бойцами 
командование дорожит, и их берегут для серьезных дел!

Отмечу также высокие бойцовские качества украинских военных. 
Тут нам достался достойный противник! И бьются они до конца, и 
бывает что последней гранатой себя взрывают!

У них есть дух! 
Вомногом это обусловлено тем, что их почти десять лет 

обрабатывала самая бесцеремонная пропаганда, в которой первое 
место занимали басни об древних украх, о тысячелетней Украине – 
козацькой державе, и ее поработителям  злобным москалям! И все 
это вкладывалось в уши и мозги граждан чуть ли не из каждого 
утюга!

Что касается воспитания, то с малых лет в сознание граждан 
Украины почти как догмат веры закладывается следующее: 
«Предназначение «справжнего» украинця  биться с москалями 
насмерть!»

А в качестве райских кущ – вильна Украина, безвизовая путевка 
в свободный западный мир с США, ЕС, НАТО, ЛГБТ и кружевными 
трусиками в придачу!

И есть еще один фактор – деньги! Наши западные враги не 
жалеют их! Да и что эти фантики для американцев?! Всегда можно 
еще напечатать столько, сколько необходимо!

 Для украинцев же, чье благосостояние падает изза отсутствия 
работы, война остается единственной возможностью поправить 
дела и неплохо заработать! А то, что эти деньги – кровавые, никто и 
не задумывается. 
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А если и задумываются, то уж точно никому об этом не 
рассказывают!

И незачем, да и себе дороже!
Как немаловажный фактор также отмечу, что многие пленные из 

«идейных» обвиняют нас в агрессии, и поэтому считают, что их 
борьба с нами освящена защитой Родины.

 На наш вопрос, а по какому праву их нелегитимная власть 
направила войска на Донбасс, несогласный с Майданом, и потом в 
течении многих лет обстреливала его, они отвечают, что власть 
законная, Донбасс это исконная территория Украины, захваченная в 
2014 году «сепарами», с которыми они сегодня и борются, а 
поэтому  на правах хозяев имеют право применять любое оружие 
как им заблагорассудится! 

Также не скрывается то обстоятельство, что они готовились к 
штурму Донецка и Луганска, а потом и к боям за возвращение 
Крыма. Причем, с «мирняком», проживающим на этих территориях 
никто считаться не собирался! «Нам нужны именно эти земли, а не 
проживающие на них люди! Пусть или стреляются, или уезжают в 
Россию!»

В качестве примера «эффективной работы» украинской 
пропаганды по воспитанию «справжнего украинця» поделюсь с 
Вами еще одним немаловажным на мой взгляд наблюдением. 

Вы наверняка слышали об издевательствах и пытках, творимых 
украинцами над нашими пленными. Тут и сожжение заживо, и 
кастрирование, и прочие ужасы! Так вот, этим в большинстве своем 
занимается молодежь возрастом примерно до 25 лет, с детства и 
юности воспитанная на ненависти ко всему русскому! Те, кто 
постарше стараются не быть к этому причастными, но при этом 
многие из них без колебаний убьют пленного!

Я не случайно столь много внимания уделил рассказу о том, что 
сегодня представляют обыватели и военнослужащие ВС Украины. 
Вы должны понимать с кем и в какой обстановке воюют наши 
ребята!

Что касается моего мнения о ходе спецоперации с ее первых 
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дней, то скажу, что, на мой взгляд она изначально была задумана 
таким образом, чтобы быстро, с минимальными потерями и 
ущербом для обеих сторон склонить Украину к мирным 
переговорам и решить проблему Донбасса и Крыма. 

Но думаю, что при планировании были допущены ошибки в 
оценке реального состояния украинского общества и истиной роли 
«наших западных партнеров» сначала в событиях Майдана 2013 
года, а затем и в мирном урегулировании конфликта на Донбассе. 

Поэтому на начальном этапе операции с нашей стороны и удары 
наносились сугубо по военным объектам противника, и нашим 
военным было сказано о том, что к населению надо относиться по
доброму, ведь предполагалось, что оно будет встречать наши 
войска как освободителей и братьев! Встретили, нечего сказать!

В дополнение к сказанному добавлю, что наша страна и ее 
армия давно серьезно не воевали. 

Война с Грузией и Сирия не в счет! Так, локальные конфликты! 
Это же можно сказать и о Чечне. 

Много лет, с момента распада СССР не было на горизонте 
угрозы большой войны. Тем более, что наши «партнеры» из НАТО 
постоянно заверяли нас о том, что войны с Россией НИКОГДА не 
будет! Они, мол этого не хотят, и не допустят! Вот мы и 
расслабились!

Ну и раз воевать с нами никто не собирается, значит и 
финансирование армии можно сократить!

И технику новую и боеприпасы не надо выпускать, и «лишние» 
военные училища надо закрыть!

А теперь вот это и аукнулось!
Вот здесь на мой взгляд, по совокупности и кроются причины 

наших неудач начального периода спецоперации, повлекшие за 
собой и потерю техники, и гибель бойцов, и оставление занятых 
территорий, а главное – подъем боевого духа у бойцов ВСУ и 
потерю доверия к нам со стороны симпатизирующих нам людей, 
проживающих на освобожденных территориях!

Прошу извинить меня если в чем неправ. Я ведь простой 
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человек, многого не знаю. Рассказал, как думал, как чувствовал.
 В развитии темы хочется отметить, что нынешняя война не 

похожа на все ранее происходившие войны! Таких войн никогда 
еще не было! Эта война – война электроники, компьютерной 
техники! 

Одним из ее символов можно назвать стремительно 
вырвавшиеся на арену беспилотники, ставшие одним из самых 
эффективных орудий как наблюдения и корректировки, так и 
нанесения ударов. Впору отдельный род войск учреждать! 
Появились мощные средства РЭБ, и компьютерные терминалы со 
спутниковой съемкой, связью и навигацией прямо в окопах! А какая 
авиация, а какая арта и боеприпасы! 

 И откуда же это все у Украины? Да западники  доброхоты 
вложились! Зря чтоли они столько лет старались, взращивали 
русофобию, Майданы организовывали, страну к войне с Россией 
подталкивали! Вот дождались наконец и теперь стараются 
продлить конфликт, присылая все более и более современные 
вооружения!  

Но скажу о том, что и наше государство сделало выводы из тех 
событий, которые имели место на первых этапах СВО. Произошли 
кадровые перемены в руководстве войск, военная 
промышленность  перестроилась для работы в экстремальном 
режиме, появились новые виды вооружений, улучшилось 
снабжение и обеспечение бойцов.

Отрадно видеть также то, что руководство страны стало уделять 
большое внимание тем, кто сегодня сражается на передовой. 
Выросло денежное довольствие, все больше появляется 
социальных проектов и льгот для участников СВО и членов их 
семей, выполняются все обговоренные в контрактах выплаты как по 
«300м», так и по «200м»! Это очень благотворно сказалось на 
духе ребят, так как им очень важно знать, что Родина, за которую ты 
воюешь, не оставит без помощи твоих домашних в том случае если 
с тобой случится беда!
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Ну а теперь перейдем непосредственно к моим воспоминаниям 
и впечатлениям от нахождения на передовой. Я постараюсь 
рассказать Вам об опасностях, которые подстерегают там бойцов 
на каждом шагу, о подвигах, совершаемых нашими скромными 
ребятами, о дружбе, и о бескорыстных людях – волонтерах, 
доставляющих нам такие простые, но такие востребованные и 
очень дорогие для нас вещи.

Если говорить об опасностях, что поджидают бойца на переднем 
крае, то их перечень получится довольно внушительным! Ну что 
поделаешь, война — это не курорт, и на ней есть чего боятся! 
Вообщето страх живет в каждом человеке, и совсем забыть о нем 
не получается. Поэтому не верьте тем, кто говорит, что ему не 
бывает страшно!  

Но страх бывает разным! Например, в контактном бою ты о нем 
забываешь, так как мозг занят другим – самим боем. А вот под 
артиллерийским обстрелом реально страшно, так как все твои 
мысли заняты одним: «прилетит – не прилетит! Повезет – не 
повезет»!

Помню, как на День России «укропы» семь часов кряду 
«поздравляли» нас! Намучились мы тогда и настрадались! Но 

С заместителем министра оброны РФ 
генерал  полковником ЮнусБеком Евкуровым
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задачу выполнили!
Из действительно неприятных и опасных вещей еще назову 

польские 60мм минометы. Они бесшумные! Не слышно ни звука 
выстрела, ни свиста в полете! В тишине вдруг «бац», разрыв и «кто 
не спрятался – я не виноват!», извините за черный юмор!

Но эти минометы, не единственная страшная гадость!
Один раз гдето между Липовой и Нырково угораздило попасть 

под «фосфорные» бомбы! Со стороны красиво, этакие яркие 
звездочки с неба опускаются, вот только внизу не дай Бог оказаться! 
Плоть человеческая горит и ничем ее не потушишь! Вот это 
реальный страх!

Есть замечательные стихи фронтовички  поэтессы Юлии 
Друниной, прошедшей санитаркой всю войну: «…кто говорит, что на 
войне не страшно – тот ничего не знает о войне!»

Еще о страхе. Знаю о том, что некоторые пытались заглушить 
его выпивкой и наркотой. Поверьте, результат будет гарантировано 
летальный! Дело в том, что в состоянии алкогольного и 
наркотического опьянения у человека ухудшаются такие качества и 
функции как ясность ума, скорость принятия решения, быстрота 
реакции. Да и инстинкт самосохранения затормаживается! А без 
него просто нельзя!

Сгинешь почем зря! А ведь твоя задача – остаться в живых и 
победить врага!

Так что страх, это обязательный спутник бойца на передовой. 
Вот только хороший воин умеет загнать его в дальние уголки 
сознания.  

О подвигах. Чтобы ответить на этот вопрос надо сначала 
определиться с тем, что такое вообще подвиг?!

Вот например, наши ребята у «укропов» новенькую 
«мотолыгу» (МТЛБ), оборудованную под перевозку раненых угнали! 
Они, кстати дважды за ней во вражеский лагерь приходили. Первый 
раз не смогли завести, так пришлось возвращаться к себе за 
аккумулятором!  Вдумайтесь! Дважды во вражеский лагерь 
проникали! Мимо часовых, растяжек и других ловушек! Это подвиг?



90

Евгений Репенков

Кременная. Понтонная переправа через Северный донец. Сама 
то речка всего метров сорок шириной, но проскочить ее у нас с ходу 
не получилось. 

Противник хорошо знал местность и рельеф, по которому к 
переправе вела всего одна узенькая дорога! В тот раз враг 
дождался, когда наша колонна втянулась на этот участок дороги и 
устроил ей «огневой мешок»! Все горит, дорога запружена, а на том 
берегу наши ребята, ранее переправившиеся, изнемогая держат 
оборону и просят подкреплений и боеприпасов!

И вдруг в этом огненном аду появляется тягач, который начинает 
растаскивать, а иногда просто сбивать своей массой с дороги на 
обочину горящее железо! И все это на фоне разрывов и языков 
пламени! Зрелище было еще то!

Я сам все это видел, а потом слышал песню одного из наших 
бардов, пишущих об СВО, в которой есть такие слова: «…какойто 
смертник разгребал останки брони!»

По итогу задача им была выполнена, мы пошли на тот берег и 
помогли браткам, но в память навсегда врезалась та горящая 
дорога, горы горелого железа, и этот обезумевший, мечущийся в 
огне обожжённый и пробитый осколками тягач с 22летним 
парнишкой за рычагами! Это подвиг?!

А что Вы скажете о поступке Саши «Шведа», прорвавшегося к 
нам, попавшим «в мешок», на своем верном бронеавтомобиле 
«Скорпион»! У нас один «200й» и четыре «300х». Надо уходить, но 
как их бросить! И он под огнем пробился к нам и забрал всех! Это 
подвиг?!

Подобных случаев я знаю и видел много! Но вот как и 
классифицировать?!

Что касается фронтовой дружбы, то как без нее там прожить? 
Мы все держимся друг за друга! 

И подругому там нельзя! Какихто особых, показательных 
случаев приводить Вам в пример не буду, потому что дружба на 
войне она ведь не для жеста, а для жизни! Но одно скажу – мы ни 
одного нашего «200го», не говоря уже о «300м» не оставили врагу. 
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Вынесли всех! А это очень много значит!
О волонтерах.  Спасибо Вам друзья за Вашу помощь! Она 

дорогого стоит! И снаряжение, и обмундирование, и продукты, и 
сладости, и письма  всему этому мы были очень рады! И потому, 
что оно действительно было нам необходимо, и потому, что мы 
понимали, что все это идет от Ваших сердец! А это так греет нам 
Душу! 

В завершение своего рассказа хочу сказать о том, что сегодня 
нашим врагам удалось столкнуть не русских с украинцами, а 
русских с русскими! И это значит, что уступать в бою никто никому 
не будет! 

 А если учесть тот факт, что против нас, впервые с времен 
Великой Отечественной войны выступил весь коллективный Запад, 
то можно уверенно сказать, что борьба предстоит долгая и тяжелая, 
и нам надо знать одно  если наша страна хочет сохраниться и 
развиваться, то нам сегодня жизненно важно и необходимо 
ПОБЕЖДАТЬ! В том числе и своих одурманенных братьев.

Дурман пропаганды обязательно сойдет, и мы с ними снова 
заживем в одной большой и счастливой семье! Пример – Чеченская 
республика, чьи бойцы сегодня воюют плечом к плечу с нами 
вместе за нашу общую Победу!

Вот за нее и сражаются сегодня насмерть наши ребята в зоне 



92

Евгений Репенков

СВО!
Я не знаю, сколько продлится эта война, но знаю, что мы 

обязательно победим и заставим весь мир уважать нашу страну!
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ВЛАДИМИР ШЕЛЕСТ «БЕРКУТ».
Награжден почетными знаками за участие в событиях 

«Русской весны» 2014 года, наградами ДНР, в том числе за 
участие в боях за Донецкий аэропорт, Георгиевским крестом 

2й степени, медалями «За отвагу» и «За боевые заслуги». 
Представлен к награждению орденом Мужества.

Сразу честно скажу о том, что в течении длительного периода 
времени у меня не было абсолютно никакого желания давать кому
либо какиелибо интервью, так как на тот момент я пребывал в 
плохом эмоциональном состоянии, по причине того, что после 
нескольких лет моего участия в боевых действиях в душе и памяти 
накопилось столько негатива, что ни думать, ни вспоминать о войне 
я просто лишний раз не хотел! И ко всему этому еще и негативным 
довеском прилетело полученное мной ранение. Настроение не 
подняло последовавшее продолжительное лечение, а также 
дальнейшее нудное и долгое хождение по кабинетам военно
медицинской бюрократии!

 Сами понимаете, что мне было не до интервью и свое согласие 
на встречу я дал только потому, что с просьбой рассказать об 
участии в СВО ко мне обратился уважаемый человек Олег 
Махонин, с которым судьба свела во время событий «Русской 
весны».

Но, прежде, чем начать рассказ о моем участии в СВО, на мой 
взгляд необходимо перенестись на несколько лет назад, потому что 
многое из того, что потом определило мои поступки, было заложено 
именно тогда.

Что касается моей биографии, то прежде всего скажу о том, что 
я считаю себя Севастопольцем, несмотря на то, что родился в 
самой что ни на есть «хохляцкой» Винницкой области. 

Но как сказал классик марксизма именно «бытие определяет 
сознание!» и, наверное, поэтому, я почти всю жизнь, проживший в 
Севастополе, и впитавший в себя его духовные принципы, так и не 
смог в дальнейшем найти общий язык со своим старшим братом, 
оставшимся на Винничине и вступившим в «Правый сектор». В 
итоге, каждый из нас сделал свой выбор, и кто его знает, может 
быть судьба уже сводила нас в бою! 

В качестве еще одного примера моего неприятия философии 
нацистов приведу тот факт, что я служивший в севастопольской 
милиции, принимал непосредственное участие в мероприятиях по 
обеспечению общественной безопасности во время визита в 
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Севастополь так называемого «Поезда дружбы» Степана Хмары, 
состоявшегося в марте 1992 года. Не вдаваясь в подробности, 
скажу, что всю эту компанию мы встретили и проводили 
«достойно», не дав ей возможности устроить провокацию!

После всего сказанного, 
думаю, не стоит удивляться 
сделанному мной выбору в 
феврале 2014 года! Ну а то, 
что я услышал от моих 
друзей из севастопольского 
«Беркута», вернувшихся с 
киевского Майдана, только 
укрепило меня в 
правильности принятого 
решения!

Я искал себе 
применение в 
происходящих в городе 
событиях, и когда после 

непродолжительного отдыха ребята – «беркутята» отправились в 
район Чонгара организовывать первый рубеж обороны Крыма от 
нацистов, решил направился в организованный Михаилом 
Михайловичем Чалым отряд севастопольской самообороны 
«Рубеж», принимавший самое деятельное участие в событиях 
«Русской весны».

Из всех многочисленных заданий поставленных отряду в тот 
период, особо запомнилось одно, в ходе выполнения которого мы, 
практически безоружные, смогли за восемь часов овладеть шестью 
кораблями ВМСУ!

После объявления результатов Референдума и вхождения 
Севастополя и Крыма в состав Российской Федерации боевые 
будни завершились! Но противостояние на Донбассе толькотолько 
начинало набирать обороты, и многие мои знакомые отправились 
помогать «нашим»!

Приглашали и меня. А я ведь как пионер: «всегда готов» на 
хорошее доброе дело!

Помню посидели мы с супругой, поговорили по душам, и вот уже 
через какоето время я оказался на полигоне под Ростовом, где 
готовились добровольцы. Ну а после окончания обучения в 
должности командира группы ПЗРК отправился в Краснодон, где 

Бойцы УНСО в Инкермане. 1992год
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мы расположились в помещениях бывшей погранзаставы.
Что сказать о том 

времени и о нашей 
службе?

В первую очередь 
отмечу энтузиазм 
людей, желающих с 
оружием в руках 
защищать свою 
землю от 
надвигающегося 
врага. Таких 
добровольцев было 
очень много, вот 
только беда была в 
том, что оружия было 

мало! И поэтому иногда бывало, что люди отправлялись на 
передовую безоружными в надежде разжиться им прямо на поле 
боя. Сколько таких храбрецов погибло, так и не успев сделать ни 
одного выстрела по врагу!

Если рассказывать о том, как проходили тогда боевые действия, 
то скажу, что может у командования ВСУ, и у пришедших к нам на 
помощь российских ВС, и были какието планы и общее 
стратегическое руководство, то у нас, ополченцев Новороссии были 
просто сплошные «непонятки»!

Ни связи, ни взаимодействия между подразделениями! Каждый 
командир подразделения тех времен действовал как удельный 
князь, или самодостаточный атаман! Этому в немалой степени 
способствовало то обстоятельство, что среди приехавших в 
Новороссию добровольцев было много казаков. Воевали они 
геройски, но дисциплина…..

И к тому же выше всего они ценили самостоятельность своего 
подразделения! Организовать их под единым командованием было 
очень тяжело! Чистая махновщина! 

У меня одно время под началом было казачье подразделение в 
составе 65 человек на трех БМП2 под командованием атамана с 
позывным «Ястреб», так что я не понаслышке знаю о казачьих 
традициях и нравах!

 Не сказать, что наше командование не старалось объединить 
все разношерстные отряды под единым командованием. Помню, 
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когда прислали для координации и связи с командованием целого 
полковника с позывным «Дельфин» с приданным ему помощником 
в чине майора и с позывным «Зонтик», то мы этому обстоятельству 
очень обрадовались! Но «недолго музыка играла»! 

Как только мы сбили из ПЗРК одну «Сушку», а из зенитки 
повредили вторую, так у наших «координаторов» появилась 
информация, что нас заметили, определили местонахождение и вот 
–вот накроют «Градами».  

И вот ночью в расположение подразделения прибежал в панике 
«зонтичный» майор! Крик, ор! Типа «Все пропало! Надо бежать 
пока не поздно!»

И пока мы пришли в себя и огляделись, наших «координаторов» 
уже и след простыл! Бежали так, что побросали в штабе и ноутбуки, 
и рации! Вот так мы и остались не только без какойлибо поддержки 
и взаимодействия, но и вообще без связи!

Хорошо, что мне удалось по своим каналам выйти на серьезных 
людей в командовании Новороссии, и они нам приказали срочно 
двигаться в Донецк, прикрывая от авиации противника колонну 
брони. В те дни город находился под ударом, и очень нуждался в 
людях и бронетехнике. 

Вот мы и пособили. Ну а по прибытии на базу «Оплота» 
поступили в распоряжение батальона «Глобус» ГРУ Новороссии, и 
в дальнейшем именно в его составе принимали участие в штурмах 
Лутугино, поселка Спартак и боях в донецком аэропорту.

Ну а потом Минские 
соглашения, и 
наступила очень 
длинная пауза, 
которую каждая из 
сторон использовала 
поразному!

ВСУ принялись 
возводить 
оборонительные 
сооружения, и очень 
серьезно готовить 
личный состав.

Причем не только в профессиональном плане, но и 
идеологически!
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Ведь если говорить о том, что представлял собой личный состав 
в большинстве подразделений ВСУ того периода, то надо сказать, 
что это были дети 18 – 20 лет от роду, призванные для прохождения 
срочной службы. Будучи плохо обученными, и абсолютно 
немотивированными, они были в ужасе от всего того, что творилось 
вокруг, и при первой возможности сдавались в плен!

Фронт неприятеля держался на националистических батальонах! 
У тех и идеология была на высоте, и мотивация присутствовала, так 
как «Беня» Коломойский стал выплачивать нацикам весьма 
приличные деньги! Причем, как за участие в боях, так и за каждого 
пленного или убитого «сепара»! Причем, информация об этом 
совсем не была какойто тайной.

А вот то творилось на нашей стороне сложно поддавалось 
осмыслению. С самой идеей борьбы с нациками вроде бы все было 
ясно, но вот многие другие вещи…

Особо злили нас непонятные приказы нашего командования. 
Положив ребят, забираем «опорник», или село, и вдруг приказ – 
отступить! Чем и какой необходимостью это обуславливалось? 
Загадка!

Отдельно стоит история с Мариуполем. Вот он город! Заходи – 
забирай! Тем более мы от местных знаем, что нас там очень ждут, 
да и у противника людей совсем немного. Мы двинемся, они убегут! 
Но приказа входить нет, и мы откатываемся на старые позиции.

Я ни на что не намекаю! Да и с моей должности что я мог знать 
обо всей обстановке на всем протяжении линии боевого 
соприкосновения?! Но как было обидно!

А были и другие вещи. Например, кто ответит за то, что в тот 
момент когда мы впроголодь сидели с одними сухарями, на рынках 
и на заправках бойко торговали гуманитаркой, присланной из 
Российской Федерации!

Воистину говорят: «Кому война, а кому мать родная!»
Когда речь заходит о боевых действиях того периода мне всегда 

задают вопросы об Игоре Стрелкове, первом министре обороны 
ДНР. Об его деятельности в должности министра, и об оставлении 
им Славянска.

По поводу оценки его министерской работы ничего не скажу – не 
мой уровень! А вот как командир подразделения он заслужил 
уважение своих подчиненных, хотя порой действовал очень жестко!

Что касается Славянска, то считаю, что удержать его в той 
обстановке, и при тех ресурсах, которыми мы тогда располагали, 
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было просто нереально! Ну протянули бы еще неделю в обороне, 
но потом бы все погибли! А так и людей сохранили, и Донецку 
помогли отбиться. 

Но сразу скажу, что все это мое личное мнение!
Что касается моего отношения к Стрелкову, то скажу о том, что в 

2015 году я бы встал рядом с ним! А вот сегодня, после его мягко 
говоря непонятных заявлений, я бы очень и очень хорошо подумал! 
Может быть это в нем обида говорила, но только на мой взгляд 
никогда нельзя выносить на люди такое! Даже если это и правда! 
Она ведь не всегда лечит! Бывает и убивает!

После заключения в Минске соглашений, активная фаза боев 
завершилась, и я решил уехать домой. И семью увидеть и 
подлечиться после двух контузий.

Но прохлаждаться в мирной обстановке у меня не получилось, 
так как присоединился к ребятам из подразделения 
севастопольской самообороны «Севастополь без фашизма», 
которым командовал Олег Махонин. Они в то время ездили по 
городским школам рассказывая школьникам о событиях «Русской 
весны» и боевых действиях в Новороссии. Хорошее, правильное 
дело, и я с удовольствием к ним присоединился.

Но долго наслаждаться мирной жизнью у меня не получилось. 
Потянуло в Новороссию. 

Знаете, это ведь очень сложно 
войти в спокойный и размеренный 
темп жизни после того безумного 
ритма, той непредсказуемой, 
адреналиновой обстановки, и 
атмосферы причастности к большому 
и очень нужному делу!

А еще как можно забыть о ребятах 
с которыми ты делил все тяготы и 
радости жизни на войне!

Они ведь после всего пережитого 
стали для меня воистину родными, не 
побоюсь этого слова!

Подоброму, похорошему 
посидели с супругой, и она, как когда
то в 2015 году, снова меня поняла и 
благословила, сказав о том, что не 
может запретить мне жить своей 

В подшефном интернате в 
Инкермане
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жизнью и помогать людям, но просит всегда помнить о том, что 
здесь меня любят, ждут и будут молить Господа о помощи и защите!

Вы спрашиваете верили ли мы в то, что Минские соглашения 

завершатся миром на Донбассе? 
Отвечу, что однозначно не верили! 
Вопервых, потому, что видели что они вытворяют с пленными и 

мирными жителями, уличенными в симпатиях к нам! С такими 
замириться не получится!   

Вот пример из 2015 года. Захватив раненого разведчика из моего 
подразделения, нацики распяли его на кресте, облили парня 
бензином и установив крест так, чтобы мы обязательно его видели, 
подожгли! Спасибо нашей девушке – снайперу, сжалилась над 
парнем, застрелила!

И вы теперь ответьте мне, можно ли называть людьми тех кто 
сделал такое с человеком?! Да они хуже зверей! Те хоть и убивают, 
но никогда не глумятся и не мучают своих жертв!

Я потом снятое теми нациками видео казни показывал 
захваченным нами пленным, так они не верили в то, что это могли 
украинцы сделать! Мол это ваша кацапская подстава! Вот только 
говорила та нелюдь из видео на мове, да и какой актер мог так 
естественно те страдания сыграть!

Вовторых, из докладов разведки и перехваченных переговоров 
стала приходить информация о том, что у противника на передовой 
появились польские наемники. Если дело идет к миру, то зачем их 
сюда привозят? На сафари чтоли? Или в «войнушку» поиграть? 
Адреналинчика на «передке» хлебнуть?

Втретьих «хохлы» перестали сдаваться в плен, предпочитая 

Владимир Шелест «Беркут»
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сражаться насмерть. Видно, что с ними проводилась серьезная 
идеологическая и не только, работа! 

Вообщем, однозначно скажу, что наш противник готовился к 
боям!

Поэтому мы ничего хорошего и не ожидали, понимая, что очень 
скоро все это кажущееся мирным времяпровождение вотвот 
рванет! И оно рвануло!

Как непосредственный участник событий скажу о том, что очень 
даже правильно поступило российское руководство, начав эту 
операцию! Вот только много вопросов вызывает то, как и в расчете 
на что она планировалась?!

Но я не буду сегодня перечислять все те ошибки и промахи, 
допущенные командованием на начальном этапе спецоперации. И 
так уже только ленивый не отметился, критикуя наше военное 
руководство!

Но мне так жаль ребят, погибших в результате того, что ктото 
несерьезно и безответственно  отнесся к оценке профессиональной 
подготовки противника, его морального состояния и его отношения 
к нам, как к братскому народу! 

А еще мне так хочется, чтобы виновники понесли заслуженное 
наказание! Понимаю, что их имена и промахи в сегодняшней 
ситуации нельзя обнародовать, но повторюсь, что так хочется, 
чтобы Верховный просто сказал гражданам нашей страны о том, 
что выводы из неудач сделаны, и виновные товарищи понесли 
наказание!

Спору нет, за время прошедшее со дня начала СВО много 
сделано и делается для участников Спецоперации. И здесь особо 
остановлюсь на социальных программах и финансовом 
обеспечении. Это ведь так важно, когда ты, идя в бой, знаешь, что в 
случае чего с тобой, государство не оставит в беде твоих родных и 
близких. 

Но хотелось бы отметить то, что людей, нормальных людей в 
основной массе в бой ведет всетаки не жажда денег, а желание 
добиться правды! И я считаю, что нашему государству сегодня не 
хватает именно государственной идеологии и этой самой правды!

Надо объяснить нашим гражданам за что сегодня идет война, и 
за что они должны выходить на бой. Ведь не секрет, что часть  
россиян считают, что их страна совершенно напрасно вмешалась в 
«внутренние украинские разборки» 20142015 годов.  Типа какое 
нам до этого было дело?
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Жили – не тужили, а теперь вот в конфликт ввязались, с 
Западом поругались, да и ребята наши погибают за какойто там 
Донбасс и Крым! Донецкий уголь нам не нужен, так как своего 
кузбасского хватает, а Крым как курорт давно одряхлел, по 
сравнению с Анталией!

Ну а про СВО я вообще не говорю! Столько явных и тайных 
противников проведения спецопераций оказалось! Но у меня язык 
не повернется назвать их всех предателями, ведь многие из этих 
людей, справедливо ненавидя войну и смерть, просто не понимают 
за что идет эта война с бывшей нам много лет самой братской 
страной! Им ведь никто доходчиво не объяснил, что «братья» нас 
давно предали, и этот конфликт – следствие того, что после ухода 
Советского Союза наши западные партнеры, почувствовав нашу 
слабость, решили заново перекроить мир! 

Да и Украина о которой плачутся наши «пацифистыдоброхоты», 
она ведь и до Майдана 20132014 годов уже практически 
существовала в формате «АнтиРоссии», причем мнения самих 
украинцев на это счет никто и не спрашивал. Их американцы и 
европейцы просто собирались использовать против России, в 
качестве «пушечного мяса»! 

И еще. Не было бы Донбасса и Крыма, появились бы другие 
поводы для развязывания войны! Белгородщина, например, или 
Кубань, где многие разговаривают на «суржике»! В один удобный 
момент наши «небратья» заявили бы на весь «прогрессивный» 
мир о том, что эти регионы являются историческими украинскими 
землями, оккупированными Россией, потом устроили бы какую
нибудь провокацию, и погнали бы простых украинцев 
«восстанавливать историческую справедливость». И одурманенный 
и запуганный народ пошелбы воевать в интересах, ненавидящих 
Россию Запада и США! 

Так что то, что сегодня происходит, обязательно бы случилось! 
Уж больно богатой и самостоятельной год от года становилась 
Россия, и от этого разгорались зависть и аппетиты коллективного 
Запада! 

Ну а потом рано или поздно наступает момент, и дальше по 
классике: «Ты тем уж виноват, что хочется мне кушать!». Вот и все! 
Просто и ясно. 

Но может быть это только мне все просто и ясно, а всей стране 
нет? 
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Поймите, о чем это я! Сегодня есть много волонтеров и тех, кто 
собирает для наших сражающихся ребят «гуманитарку»! Спасибо 
им, и низкий поклон, но ведь основная то масса граждан страны 
себя особо не проявила! 

И это при всем при 
том, что российские 
СМИ вещают о 
судьбоносном 
значении нашей 
борьбы с 
коллективным 
Западом в деле 
создания нового 
мирового порядка, и о 
том, что результатом 
нашего поражения в 
этой борьбе станет 
распад России!

Почему так происходит? На мой взгляд, в первую очередь 
потому, что у простого человека – гражданина России понятие 
Родина никогда не сможет ассоциироваться:

 с «Ельцин – центром»  памятником человеку, развалившему 
великое государство, и сегодня объединяющего людей, 
выступающих против независимости своей страны и против 
проведения спецоперации, 

 с мирно, и чуть ли не с почетом, отъехавшими на Запад за 
лучшей жизнью бывшими высокими государственными деятелями, 
много лет разворовывавшими страну. Самый простой пример – 
ненавидимый народом Чубайс. 

 с нашими олигархами и «элиткой», с их капиталами, 
размещенными в западных банках, дачами и яхтами в красивейших 
местах мира, с детьми, обучающимися на Западе! Им есть, что 
терять! Ну и отсюда – их огромное желание замириться с 
западными вождями, и снова зажить жизнью человека  гражданина 
всего мира, а не какойто там убогой России!

Вот по этим причинам, на мой взгляд, и получилось то, что 
огромная страна живет в обычном мирном ритме, с концертами, 
праздниками, увеселительными передачами и программами, в это 
время как молодые ребята – ее граждане идут на смерть. Какието 



103

Дорогами СВО

параллельные реальности! 

И чтобы исправить ситуацию руководству нашей страны сделать 
какието шаги, понятные для всех граждан страны и способные 
сплоить людей одной и понятной всем Правдой!

Потому что вот так, «в полноги», войны, тем более такие, не 
выигрывают! Мы в такой судьбоносный момент должны быть 
вместе, и вся жизнь страны должна быть посвящена одному – 
нашей Победе!

Хочу сказать о том, что на сегодняшний день многое изменилось 
в лучшую сторону в организации нашей армии и ее служб. И я это 
вижу не со стороны, а изнутри. Нас всех это коснулось! Новые виды 
вооружений, средства связи и наблюдения, новые законы логистики 
и управления войсками!

Но самое главное – появились новые люди! Это те, кто знает 
зачем он здесь и за что сражается, в отличии от тех людей, которые 
в свое время пришли в армию не Родину защищать, а делать 
карьеру, или за ранней пенсией и за социальными льготами! И 
поэтому дезертировавшими из армии, как только началась 
спецоперация, и запахло «жареным»! В числе новых людей 
ребята из моего подразделения, воюющие с 2014 года. Сегодня это 
золотой фонд! Онито точно знают, за что воюют! И «заднюю не 
включат» ни при каких обстоятельствах! А как знак их решимости 
идти до конца у каждого из них на груди есть своя именная граната 
для той, крайне нежелательной, но вполне возможной минуты, 
когда возникнет угроза попадания в плен! Новые люди! Сегодня 
добровольцами все чаще приходят ребята, у которых погибли на 
этой войне родственники! Они мотивированы этим, и знают, за что 
пришли сражаться! Хватает и тех, кто пришел по зову сердца, 
потому, что «наших бьют»! А много парней просто хотят 
почувствовать, кто они на самом деле! Вспоминаю одного 
мальчишку из крымских татар, который, попав на передний край 
сильно переживал изза каждого близкого разрыва. Я спросил, 
зачем же он добровольно пришел к нам. А он ответил, что пришел 
сознательно, для того, чтобы переборов себя, стать сильнее, и 
добиться победы! Скажу о том, что в последствии из него получился 
хороший боец! 

Есть у меня еще одна мысль о новых людях, проявивших себя 
на СВО! Мне кажется, что именно сегодня появляется новая элита 
нашей страны! Этот процесс обязательно коснется и штабных 
офицеров! Говоря о них, я ничего конспирологического не имел в 
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виду, но считаю, что многие сегодняшние штабные, никогда не 
воевавшие, ничего не знают о современной войне, и к тому же 
обладают мертвыми знаниями. Вот на их места и должны прийти 
новые люди! И я уверен в том, что именно те, кто сегодня 
командует взводами и ротами, те, кто на себе понял, что такое 
современная война, те кто ценит своих подчиненных и старается 
сохранить их жизни, именно они, эти новые люди, буквально 
завтра займут высокие командные должности! И им надо смелее 
давать дорогу

Рассказывая о ребятах, находящихся в зоне СВО, скажу о том, 
что на войне очень ценится дружба! Настоящая, такая чтобы «за 
други своя» в огненный ад человек смог пойти! Вот такая 
настоящая дружба, и такие настоящие люди смогут добыть нашей 
стране победу.

И, конечно, говоря о войне, нельзя не привести всем известную 
фразу о том, что на войне атеистов нет! Вот и у нас в 
подразделении был свой батюшка, у которого был походный храм 
для проведения служб. Конечно, храм, это круто сказано, так 
обычная армейская палатка, но по большому счету ведь не играет 
никакой роли откуда ты обращаешься к Богу! Главное – иметь его в 
душе! Поэтому ребята в соответствии со своим состоянием и 
заходили к батюшке помолиться или просто поговорить, а перед 
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выходами  рейдами здесь собиралось все подразделение. Сюда 
же приходили поблагодарить Господа вернувшись с заданий, и 
здесь же поминали погибших друзей! Нельзя без Веры на войне!

В завершении интервью разрешите мне немного поплакаться 
Вам. Со мной случилась беда! Я получил ранение, в результате 
которого мог потерять руку. Но слава Богу и врачам, до этого дело 
не дошло! 

Выписавшись досрочно из московского госпиталя имени 
Бурденко (спасибо Сергею Николаевичу Колбину, командиру 
севастопольского «Беркута» за помощь, поддержку и заботу. 
Поверьте, это там дорогого стоит!), подлечился в нашем госпитале 
(спасибо Екатерине Борисовне Алтабаевой за помощь и 
содействие) и стал искать возможность вернуться на фронт. 

Но тут такая напасть! Рвусь вернуться к своим ребятам, а мне 
говорят, что я инвалид, и мне не место на передовой! Все мои 
аргументы о том, что правая рука у меня в порядке, и у меня 
большой боевой опыт, который может очень пригодиться ребятам, 
на военных чиновников от медицины не действует!

Ладно, говорю! Тогда давайте ВВК и буду оформлять пенсию по 
ранению! И снова чтото не так, снова какието бюрократические 
игры! Типа ты ведь через «БАРС1» (Боевой Армейский Резерв 
Специальный) в Новороссию заходил, а они нам никаких 
документов на таких как ты, просто не представили! Вот те раз! 
Довоевался защитничек! Это что мне теперь придется ходить и 
доказывать, что я эти ранения действительно на фронте получил!

Обидно конечно, но я уверен, что прорвусь! Ведь пенсия — это 
так, сгоряча! Я же не смогу жить, как пенсионер, а «на гражданке» 
вообще с ума сойду! Вон жена смеется, что я дома уже всех достал 
своим брюзжанием и придирками! А ведь это от безделья, от не 
востребованности! Мне бы снова в дело, к своим парням! Так, где 
они находятся – настоящая жизнь, а здесь, дома – просто 
существование, и пусть супруга на меня за эти слова не обижается!

Но есть, есть у меня уверенность в том, что я обязательно 
вернусь на фронт, встречусь со своими ребятами, и мы вместе 
добудем победу и МИР!
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На праздновании Дня Победы в Южной Осетии. 2023 год
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НЕСКОЛЬКО СЛОВ В ЗАВЕРШЕНИИ...

 В предыдущих статьях этой книги я рассказал о ребятах из 
нашего подразделения самообороны «Севастополь без фашизма»  
непосредственных участниках СВО и о наших поездках с 
«гуманитаркой» в освобожденные регионы.

В тех публикациях описываемые события происходили в течении 
длительного промежутка времени, и здесь случались и 
примечательные встречи, и беседы с интересными людьми, 
позволявшие сделать определенные выводы о происходящих 
событиях.

Но были в жизни нашего подразделения и совсем небольшие 
эпизоды, связанные со сбором и доставкой «гуманитарки» тем, кто 
в ней нуждался. В плане своего значения и ценности эти небольшие 
поездки не в чем не уступали другим нашим длительным выездам, 
вот только после них и рассказывать то особо не о чем, так как все 
происходило очень быстро и очень обыденно.

И как под копирку! Приехали, разгрузились, перекинулись 
словами, перекурили, да и «разошлись, как в море корабли»! 
Этакая рутина и спешка одновременно! Но на благо нашего общего 
дела!

 И вся эта спешка особо 
проявлялась в тех эпизодах, 
когда нам удавалось заехать 
на передовую, Как 
например, в том случае, 
когда мы привезли подарки 
ребятам – чеченцам под 
Пологи.

Те такой прыти от нас не ожидали, и даже ругались! Говорят:  «А 
зачем вы вообще на «передок» приехали? Позвонили, и мы бы 
выскочили в тыл, где и встретились бы с вами безо всякого риска 
для вас!» Мы, конечно, понимали, что были неправы, тем более, 

С ребятамичеченцами под Пологами
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что обстановка действительно была напряженной! Не дай Бог 
«птички» вражеские появятся!

Но как объяснить ребятам, что в душе каждого взрослого мужика 
живет мальчишка, не наигравшийся в детстве в «войнушку»! Да и 
при всем понимании смертельной опасности, которой мы 
подвергались, ведь так хотелось хоть краешком глаза увидеть 
передний край!

Но такие наши прорывы были крайне редки, так как практически 
всегда безоговорочно пресекались суровыми мужиками на 
блокпостах! И даже предложенные им в качестве презента 
дефицитные сигареты не помогали!

 Вот тогда мы звонили ребятам и они вырывались на встречу с 
нами в тыл. А здесь как я уже говорил, все происходило быстро. 
Объятия, приветствия, перегрузка, фотосессия, и «…до новых 

встреч»!
 Правда, в последнее 

время количество наших 
экспедиций заметно 
поубавилось, так как у нас 
возникла проблема со 
средствами доставки. Ведь 
собственного транспорта, к 
сожалению, у нашего 
подразделения, не было, и 

мы выкручивались, как могли! Несколько раз просили Мишу Ничика 
отвезти груз, и он, будучи «одной крови с нами», не только не 
отказал, но и настоял на том, что лично сядет за «баранку»! Потом 
Серега Индыкин на своей машине мотался с грузом в Армянск.

И еще один добрый человек, просивший не называть свое имя, 
несколько раз бескорыстно выручал нас своим «бусиком».С ним 
правда, нехорошо получилось. С очередной поездки вернулись, как 
положено почистили и помыли автобусик перед возвращением 
хозяину, отогнали на стоянку, а на следующий день, при попытке его 
завести оказалось, что коробка передач навсегда вышла из строя. 
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Видно убили ее украинские дороги!
Надо ли говорить о том, в 

каком мы были в горе! Ведь 
получается, что эта поломка 
произошла именно по нашей 
вине! Чтобы както исправить 
возникшую неловкость 
предложили хозяину «буса» 
деньги на ремонт, но тот 
великодушно отказался! 
Огромная благодарность ему за 
доброту, и за человечность!

 Вот так в итоге мы остались без «бусиков». Моим пикапом, или 
легковушками ребят ведь много не отвезешь, да и себе дороже! 
Есть разница в том, один бус заправить, либо целый караван 
легковушек?!

Поэтому решили по мере накопления подарков обзванивать 
знакомых из сформированных в районе Мелитополя, подшефного 
нашему городу, батальонов имени Судоплатова и Маргелова, и 
предлагать им самим приезжать к нам за тем, что для них 
насобирали. Мол, извините ребята, за то, что сами привезти не 
можем, но так уж случилось!

Ребята понимали, и приезжали к нам за гостинцами. Причем 
тоже не с пустыми руками, а с подарками!

Особо хочу отметить привезенный 
командованием батальона имени 
Судоплатова флаг нашего 
подразделения «Севастополь без 
фашизма». На нем, по давней, еще с 
2014 года традиции, оставили свои 
пожелания бойцы батальона. 
Сегодня этот флаг занимает 
достойное место среди реликвий 
«Русской весны» и нашего 

Сергей Индыкин
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подразделения!
Завершая свою статью хочу сказать о том, что мы еще раз от 

всей души благодарим всех тех, кто помогал и помогает нам 
собирать и приобретать вещи, необходимые как для ребят на 
передовой, так и для мирных людей в освобожденных районах! Что 
касается нас самих, то мы полны решимости продолжать нашу 
работу! До самой нашей Победы!

     Подарки      Подарки      Подарки

     Подарки

Загружаемся!
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С подарками от батальона Судоплатова

Ребята из батальона Маргелова
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С приветами от братков из батальона Судоплатова

С ребятами  спецназовцами
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Губернатор Севастополя Михаил Развожаев  с знаком СБФ, 
врученным ему Олегом Махониным

Губернатор Севастополя Михаил Развожаев вместе с автором 
этой книги Евгением Репенковым
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ВОПРОС О ГЛАВНОМ

«ПОЧЕМУ ВЫ ПРИНЯЛИ РЕШЕНИЕ ПОМОГАТЬ НАШИМ 
ВОЕННОСЛУЖАЩИМ НА ПЕРЕДОВОЙ И МИРНЫМ ЖИТЕЛЯМ В 
ОСВОБОЖДЕННЫХ РЕГИОНАХ»?

Сразу скажу о том, что стоило большого труда убедить людей 
дать даже такое небольшое интервью. Большинство наотрез 
отказывалось, мотивируя свой отказ тем, что «…да что я такого 
замечательного сделал? Я ведь как все»!

 Все это рассказываю специально для того, чтобы Вы знали, что 
те интервью, которые предлагаются Вашему вниманию, надо 
расценивать в том числе и как знак уважения людей ко мне и к 
Олегу.

А еще скажу, что после этих бесед у меня в душе осталось 
чувство гордости за наших простых, скромных и таких 
сострадательных и человечных людей – патриотов своей страны!

Итак, предлагаю Вашему вниманию те интервью, которые я смог 
записать.

С уважением,
Евгений Репенков.
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ВЕЧИРКО ОЛЕГ:
«Помогал по велению сердца и изза чувства сопереживания, как к 

нашим ребятам на линии соприкосновения, так и к пострадавшим в 
ходе боев мирным жителям! Буду и в дальнейшем помогать для того, 
чтобы эта война закончилась как можно скорее»!

ГАДЮЧКО СЕРГЕЙ:
«Моей дочери 11 лет, и я не хочу чтобы она когда – нибудь увидела 

войну, как ее вынуждены видеть дети, живущие в зоне проведения 
СВО! Поэтому я стараюсь помогать им, как и чем могу! Что касается 
помощи нашим воинам, то я считаю, что мир сможет прийти только 
после нашей победы! И для ее скорейшего достижения я буду делать 
для сражающихся за нее наших ребят все от меня зависящее»!

ГОРДИЕНКО АРТЕМ:
«Против нашей Родины коллективным Западом развязана война, 

целью которой является уничтожения нашей страны! Сегодня война 
идет на различных фронтах: на фронте горячих боевых действий с 
использованием оружия, на санкционном, на информативном. И 
сегодня как в далекую грозную пору Великой Отечественной войны 
стал актуальным лозунг: «Все для фронта! Все для Победы»!

Поэтому каждый из нас, кто оказывает гуманитарную помощь 
нашим бойцам на передовой реально вносит вклад в нашу общую 
Победу!

Ни у меня, ни у моих родственников, друзей и знакомых не 
возникает даже тени сомнений в необходимости подобной работы. 
Поэтому сегодня фраза «Народ и армия – едины» это не лозунг, а 
существующая действительность»!

ИНДЫКИН СЕРГЕЙ:
«Не помогать нашей армии считаю преступлением и помощью 

врагу! Ребятам сегодня приходится нелегко и не только по вине 
противника! Но другой армии у нас нет! Поэтому общими усилиями 
будем приводить ее к нормальному бою!
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А мирных жителей мне искренне жалко, так как они в свое время 
попали под власть тех сил, которые действуют в интересах США и 
готовых ради этого разрушить свою страну! Этим вовлеченным в 
конфликт мирным людям хочется дать хоть немного внимания и 
заботы, чтобы они поняли, что мы СВОИ, как много лет назад, в 
нашей общей истории»!

КАБАНОВ ЕВГЕНИЙ:
«Потому, что это долг каждого гражданина нашей страны»!

КИВА ИГОРЬ:
«Почему помогаем?Да, наверное, потому, что не можем по

другому! Так воспитаны!
Вот и стараемся как можем облегчить жизнь раненым ребятам, 

лежащим госпиталях у нас в городе. Государство ведь все 
предусмотреть не в силах, а родственники ребят находятся далеко.

А как не помочь населению освобожденных районов, которое 
оказалось в непростых и порой в очень тяжелых условиях?!

Ведь когдато мы все жили в одной большой великой стране и 
считали себя одним народом. Это чувство и до сих пор сохранилось 
у людей моего поколения.Думаю, что время все расставит на свои 
места, понимание вернется и мы снова заживем дружно и счастливо!

Но за этот светлый завтрашний Мир надо бороться и воевать 
сегодня, и надо помогать Своим!

Ведь всегда оставаться Людьми это очень и очень важно»!

КОЛОБОВ ВАЛЕРИЙ:
«Вообщето я бы предпочел сейчас находиться на передовой, для 

того чтобы доделать то, что мы не сделали в 2014 году, 
остановившись у Мариуполя. Но, наверное, я слишком рано родился, 
и сегодня людей моего возраста не привлекают к участию в 
спецоперации. А помочь нашим ребятам хочется, вот я и стараюсь по 
мере своих возможностей быть полезным им и нашему с ними 
общему Делу!»
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КОТОВ ЮРИЙ:
«Я так понимаю, что в окружающем нас мире происходят 

значительные, можно даже сказать, эпохальные процессы, которые 
способны полностью изменить нашу и мою жизнь! И я не собираюсь 
занимать позицию стороннего наблюдателя в ожидании того, что 
ктото будет вместо меня бороться за мою страну и «Русский мир»! 
Сегодня помогаю чем могу, а если завтра будет надо, то и на 
передовую пойду»!

КОШЕЛЕВ СЕРГЕЙ:
«Начнем с того, что мой отец родом из Донецка, да и все 

родственники там! И как же я смогу бросить их в беде!? А что 
касается помощи нашим братьям, сражающимся сегодня на 
передовой, и терпящим там лишения, то скажу так  все они 
сражаются за нашу великую страну! Считаю, что оставаться в такое 
время в стороне, сродни совершению такого преступления, как 
измена нашей Родине! Все, что в моих силах сделаю для славы 
России и нашей Победы!»

КУЛАГИН АЛЕКСАНДР:
«Сегодня нас всех объединила борьба с нацизмом! Каждый на 

своем месте делает свое и наше общее Дело – готовит Победу над 
врагом! Кто – то в составе боевых подразделений, кто  то в цехах 
заводов, ктото как благотворитель жертвует со своего достатка, 
ктото в качестве волонтера доставляет собранную гуманитарку 
нуждающимся. Мы все наследники героев Бессмертного полка! И 
этим все сказано! Так победим»!

МАРТИРОСЯН ЛЮДМИЛА:
«Защищать свой дом, свою семью, свою Родину должен каждый 

в меру своих возможностей! Для нашей небольшой группы (кстати, 
всем ее членам далеко за 70), волонтерство – замечательная 
возможность помогать фронту, беженцам, и не быть сторонними 
наблюдателями»!
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ОБРЫВАЛИН БОРИС:
«Сразу поддержал решение Президента о начале СВО. 

Постоянно слежу за ее событиями с самых первых дней! Тем 
более, что в ней участвуют мои земляки – севастопольцы, сыновья 
моих друзей, и мой сын в том числе.

Моя позиция простая – когда предпринимаются такие шаги, как 
СВО, нашу Родину надо обязательно поддержать. Нельзя быть 
равнодушным и просто стоять в стороне, ожидая, что ктото другой 
сделает за тебя эту тяжелую и опасную работу!

Поэтому я и решил помочь нашим бойцам внося свой посильный 
вклад в общее дело в видегуманитарной помощи! Считаю, что 
главная ее цель состоит в том, чтобы показать ребятам, что о них 
помнят, и этим поднять нашим бойцам настроение!

А еще, я как патриот своей страны, прекрасно понимаю что 
сегодня мы все должны сплотиться и быть едиными. Ведь русские 
люди в тяжелую годину всегда объединялись и вместе побеждали!

Наша сила  в единстве!
Так победим»!

РОСЛЯКОВ ОЛЕГ:
«Евгений Евгеньевич Репенков попросил ответить на простой 

вопрос: "Почему ты участвовал в оказании гуманитарной помощи 
населению Донбасса ". Я хотел отписаться попростому, типа – 
«Своих не бросаем»! А потом призадумался, а с чего это началось?
Когда они стали СВОИМИ?

 А началось все со скачек на майдане очумелых нациков под 
лозунг "Маскаляку на гиляку". Националистам всегда нужен 
конкретный враг, который виновен во всех их проблемах. А такими 
для них всегда являются русскоговорящие граждане Украины. Вот 
так мы, севастопольцы, вместе с жителями Донбасса, Крыма 
Одессы стали их врагами. С этого началась совместная борьба за 
выход из состава Украины.Нацики нас сблизили.

 Вспоминаю паренька из Одессы, который в начале марта 2014г. 
записался добровольцем ряды самообороны Севастополя. На мой 
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вопрос: "Что тебя привело к нам?", ответ был прост: " Мы с 
пацанами подумали, что надо помочь СВОИМ в Севастополе". А 
были еще добровольцы в наших рядах и с Донбасса. Вот тогда мы 
стали СВОИМИ. И после вхождения Севастополя в состав РФ 
добровольцы самообороны без паузы взялись помогать СВОИМ на 
Донбассе. Кто то поехал с оружием в руках бороться с нацизмом, а 
ктото занялся сбором гумпомощи для населения.Работа по сбору 
гумпомощи и организации её доставки нуждающимся на Донбасс 
приносила чувство сопричастности к борьбе с нацизмом.

 Помощь была адресной. Мы созванивались с больницами, 
детскими домами, домами престарелых и по их заявке отправляли 
грузы, размещали беженцев. Поражал масштаб участия в этом 
севастопольцев. В день приходило до сотни человек с вещами, 
продовольствием, медикаментами. Помогали 
общеобразовательные школы, 1я горбольница, магазин 
«Добрострой» и много других организаций. Скоро одного 
помещения на ул. Героев Севастополя оказалось недостаточно для 
сбора и сортировки грузов, поэтому по инициативе Олега Махонина 
открыли дополнительный пункт приёма гумпомощи на ул. Древней, 
а по инициативе Владимира Попкова на Северной стороне. Десятки 
людей в личное время трудились на пунктах сбора гумпомощи по 
сортировке и упаковке грузов, загрузке машин. Энтузиазм 
севастопольцев был высочайший. Хочу подчеркнуть, что это была 
народная инициатива, без участия властей города.

 Так мы вместе помогали СВОИМ в борьбе за воссоединение 
ДНР и ЛНР с РФ. Мы СВОИХ не бросаем. Придет время мы 
поможем и СВОИМ "пацанам" в Одессе».

САМОЙЛОВ ВЯЧЕСЛАВ:
«Раз уж речь зашла о тех причинах, которые побудили меня 

начать оказывать помощь страдающим от войны людям, то очень 
бы не хотелось, чтобы у читателей создалось мнение о том, что я 
решил это делать в первую очередь из какихлибо политических 
соображений и предпочтений.
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Я вообщето далек от политики, хотя у меня, как у любого 
человека есть свое мнение о происходящем. Вот только о чем 
можно говорить, если самое страшное уже состоялось – началась 
война и там, где она бушует, страдают и гибнут люди!

И в этой ситуации по моему мнению надо не умничать, 
обсуждая, кто из участвующих в конфликте сторон прав, либо 
виноват, а начинать помогать страдающим людям.

Мирным жителям, бедствующим только потому, что они имели 
несчастье проживать на территории, куда пришла война! Нашим 
военным в холодных и залитых грязью и водой окопах и блиндажах, 
по несколько суток сидящим под обстрелами не только без горячей 
пищи, но и без куска хлеба!

К последним у меня особое отношение, так как именно 
благодаря им страшная беда грохочет и собирает свои жертвы 
далеко от моего города и моих родных и близких людей!

Удачи Вам ребята и скорейшего нам всем мира! А уж я со своей 
стороны постараюсь помогать Вам в меру своих возможностей»!

СКВОРЦОВ ДМИТРИЙ:
«Без добродетели нельзя взрастить в себе великодушие! Святой 

Иоанн Кронштадтский говорил о том, что надо постоянно нудить 
себя на пользу ближним во славу Божью! Население 
освобожденных территорий, беженцы, а также вынужденные 
переселенцы остро нуждаются не только в материальных 
средствах, но и в душевном тепле, заботе и оптимизме. Широта 
русской души, бескорыстие, щедрость и великодушие во все 
времена были присущи нашему народу. Выстоять и победить мы 
сможем только всем миром, всем народом».

ТАРАСЕНКО АНДРЕЙ:
Не буду касаться темы войны. И так столько боли вокруг и столько 

сказано о ней.
Просто философия: «Мы живем тем, что получили, но творим 

жизнь тем, что отдаем.
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Можно жить только для себя, получая куцее удовольствие, а 
можно стремиться к чемуто большему, влиять на происходящее и 
приобретать осмысление собственной жизни, оказывая помощь тем 
людям, которые в ней нуждаются»!

ТЮНИН ВИКТОР:
«Почему моя семья стала помогать нашим ребятам, участвующим 

в СВО? Да ничего особенного в этом нет, ведь мы сами 
военнослужащие, и не понаслышке знаем цену подобной помощи!

Сначала помогали нашим мобилизованным землякам 
проходившим подготовку в морской пехоте. В основном речь шла о 
приобретении для них предметов экипировки, которых в то время 
реально не хватало. Но очень хотелось помогать тем парням, 
которые находились на передовой.

Ведь для них и «броники», и берцы, и продукты буквально были 
на вес золота! Но тут возникала одна проблема – как доставить все 
это на передний край.

Уже и не помню, кто подсказал обратиться к известному в городе 
человеку – Евгению Репенкову, который вместе с Олегом Махониным 
и ребятами из подразделения севастопольской самообороны 
«Севастополь без фашизма» отвозил собранную добрыми людьми 
гуманитарную помощь нашим бойцам на линию фронта, и мирным 
жителям в пострадавшие от войны районы.

Ребята пошли нам навстречу, и таким образом проблему удалось 
решить.

В завершении своего краткого рассказа, хочу сказать о том, что 
мы и в дальнейшем будем помогать чем сможем как нашим ребятам, 
так и мирным людям из освобожденных районов.

Победа будет за нами!

ФОМИЧЕВ ДМИТРИЙ:
«Спрашиваете, почему я помогаю? Знаете, честно говоря, до 

сегодняшнего дня и до Вашего вопроса, я даже не задумывался об 
этом! Просто помогал и все. Скорее всего это советское воспитание 
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сказалось. Ведь нас с раннего детства учили помогать тем, кому 
плохо. Вот наверное поэтому я и не могу жить в достатке, тепле, 
спокойствии и безопасности в то время, когда к таким же как я 
простым людям, только живущим в другом регионе, пришла беда!

Что же касается помощи нашим ребятам, находящимся на 
передовой, то помогать им вообще дело святое! Мы уже поняли, кто 
пришел в 2014 году к власти на Украине, и что они хотят сделать с 
нами! За долгие годы «выполнения» ими Минских соглашений по 
Донбассу мы увидели их истинное лицо!

И именно для того, чтобы наши парни остановили войну там, и 
она не пришла в мой город, я помогал и буду помогать им. И так до 
самой нашей Победы!»

ЦЫГАНОК ОЛЕГ:
«Почему я принял решение помогать?
Да потому, что так воспитан. «Все для фронта! Все для Победы!» 

 каждый из нас с детства помнит эти слова. Они звучали 
практически в каждом фильме о войне. Но вот настало время, когда 
этот призыв снова зазвучал набатом, и сегодня каждый из нас, если 
не находится на передовой, должен задать себе вопрос: «А что я 
сделал для победы и для помощи попавшим в беду людям»?

И ответить на него надо конкретным делом! Как велит совесть, 
честь и любовь к Родине»!

ШЕВЦОВ СЕРГЕЙ:
«На мой взгляд, все очень просто. Помогать нуждающимся у нас 

в крови! И все это благодаря тому воспитанию, которое мы 
получили в далекое, но такое светлое и счастливое советское 
время!»

ШИХМАНТЕР АНАТОЛИЙ:
«Каждый человек имеет право располагать собственным 

мнением по всем вопросам! И при этом он должен уважать мнение 
других людей, но ровно до тех пор, пока они не станут навязывать 
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ему свое мнение в агрессивной форме.
Я оказываю помощь нашим бойцам сражающимся на передовой 

потому, что в 2014 году они, или такие, как они воины ВС РФ 
защитили меня от тех, кто очень хотел насильно навязать мне свою 
точку зрения!

Я помогаю мирным жителям освобожденных районов потому, что 
им сегодня необходима помощь в защите собственного мнения при 
определении своих приоритетов в жизни. А еще скажу, что я 
ненавижу фашизм и нацизм во всех их проявлениях! Все те, кто 
борется с ними близки мне по духу, и я этим людям, борющимся с 
нашими врагами рискуя своей жизнью и здоровьем, помогал, и 
всегда буду помогать!».

В завершении этой статьи, да и книги в целом, хочу 
сказать слова огромной благодарности всем тем, кто не 
отстранилсяо т того горя и тех бед, которые 
испытывают сегодня дорогие и близкие нам по духу люди на 
Донбассе, Луганщине и на освобожденных территориях!

Спасибо тем, кто собирает и отправляет в зону СВО 
гуманитарную помощь! Вы даже не представляете, какое 
огромное и доброе дело делаете! Уверен, что Всевышний не 
оставит Вас своей заботой и поддержкой!

Спасибо тем, кто взял в руки оружие и сегодня сражается 
с врагом за наш «Русский мир»! Здоровья,Удачи, и Ангела
Хранителя Вам в помощь и защиту!

И еще добавлю, что то что Вы видите сегодня, это не 
просто очередной конфликт, появившийся в результате 
распада Советского Союза! Нет! Речь идет не больше и не 
меньше, чем об грядущем изменении мироустройства, и в 
том случае, если мы не сможем победить, нас, наших 
близких, наших детей и внуков ждет незавидная участь 
бесполых и не во что не верящих рабов!

Враг силен, ему есть что терять, и он готов идти до 
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конца! Поэтому надо понимать, что победить его мы 
сможем только тогда, когда будем едины!

Подарки и поздравления

Учащиеся 2Б класса Инженерной школы
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Директор Спортивной школы Олег Вечирко и командир СБФ Олег Махонин 
во время передачи подарков от директоров Севастопольских спортивных школ

С подарками от ЛДПР
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Олег Махонин и наш главный меценат Олег Анатольевич Цыганок

Анатолий Шихмантер с помощницей и подарками
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